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Transporte coletivo
mais barato em Gaspar

Plano Diretor está realizando mudanças construtivas para Gaspar, entre elas está a redução da

tarifa do Transporte Coletivo em R$ 0,15, no mesmo período em que deveria aumentar, ou seja,
dos R$ 1,95 passa a ser cobrada no valor de R$ 1,80. Pág. 3
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No compasso do desenvolvimento

O desenvolvimento de uma cidade é

o termômetro que mede e colabora para
as mudanças constantes e positivas de um
determinado local. Esse jargão pode ser

aplicado à realidade gasparense e, em

partes; brasileira. Novas estruturas aos

poucos estão sendo implantadas em nossa

cidade por meio do Plano Diretor, que
realizou algumas modificações esta

semana, nos serviços de transporte
oferecido no município.

Com as mudanças que serão

apresentadas à população gasparense a

partir' do mês de setembro, estão

integradas a redução de R$ 0,15 na tarifa
do transporte coletivo; o anexo do
Terminal Rodoviário no Terminal Urbano
Vereador NorbertoWilly Schossland e o

ônibus circular, que passará a rodar a

cidade coletando passageiros.
Desde o início do processo do Plano

Diretor, os principais assuntos levantados
eram a ampliação do perímetro urbano,
reservando espaço para o crescimento da

cidade, ocupação, estruturação urbana,'
sistema viário, e as zonas especiais de

ocupação populacional que mais
necessitam de melhorias na habitação e

na infra-estrutura, e de recuperação

ambiental. Alguns destes, já aos poucos
sendo realizados.

O Plano Diretor se tomou o nosso

principal instrumento de

desenvolvimento urbano, por isso é

importante que o que nele for aplicado
seja resultado da participação da

população. Encaminhar

democraticamente o Plano Diretor,
construído coletivamente, é a melhor
maneira de decidirmos o que é melhor

para o nosso município. Em todas as

reuniões, a equipe técnica envolvida

pôde fazer uma leitura mais próxima da
realidade da cidade e a conhecendo

melhor, pudemos elaborar um

diagnóstico adequado, para que agora
sejam colhidos os frutos do

desenvolvimento em Gaspar. O Plano

Diretorpermite várias possibilidades, até
porque o objetivo é gerar diretrizes para
o crescimento da cidade.

Isso nos mostra que reduzir a tarifa
ao invés demanter os preços atuais, sem
aumentar, é um estímulo amais para que
as pessoas passem a usufruir mais do

transporte coletivo. De acordo com ele
a redução da tarifa é possível quando há
um aumento no número de passageiros.
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que moldavam o caráter das pessoas. Tais

como: respeito, obediência, simpatia,
honestidade, disciplina e educação.
Poderíamos dizer que houve uma troca de

princípios. Em lugar de respeito muitos
acham que não devem isso a ninguém. Em
lugar de obediência notamos alguns jovens
se rebelando muitas vezes contra seus

próprios pais.
Ao invés de simpatia, percebemos

pessoasmal-humoradas que não conseguem
sequer dar um bom dia. Ahonestidade tem
sido lançada por terra, pois a ambição tem
superado esta virtude a muito tempo
esquecida. E a disciplina que poderia dar

aos nossos jovens umpouco de sensatez tem
sido ignorada. A educação enfim, seria a

solução deste tão�avemal?Ou elapoderia
ser omeio para conseguirmos conscientizar
as pessoas danecessidade de umamudança
de atitude? ·Mesmo numa sociedade

modema é preciso que o homem tenha

princípios bem definidos. Se todas as

instituições, fizerem a sua parte teremos

crianças melhores, famílias unidas e uma

sociedade ideal à sobrevivência da raça
humana.

João Carlos'Gazana
Bairro São Pedro

A imprensa de Gaspar x visitantes
,

Imprensa séria se faz assim:

moderadamente, com' altivez e

equilíbrio. Às sextas-feiras leio o Jornal
Cruzeiro e às quartas, o Metas.
Diariamente o Santa e a Notícia. Na

edição de quarta-feira, do Jornal Metas,
divulgo algumas manchetes em minha

sinopse noticiosa das llh30m. O mesmo

faço com o Cruzeiro. A seção opinião
leio com atenção especial, por ser

geralmente polêmica e cujos articulistas
de bom nível.

Joel Reinert, por exemplo, versou
sobre nepotismo e Mário Pêra nos

deixou a alguns anos, mas não esquece
de Gaspar. Tanto é verdade que fez

algumas observações sobre seu futuro e

suas principais.necessidades. Uma delas
refere-se à rua projetada para ligar a rua
CeI. Aristiliano Ramos com .São José,

$el1h9r editor
Gostaria de elogiar a Prefeitura

municipal de Ilhota e também a Casan,
pela solução encontrada (mesmo que

paliativa), paraminimizar o problema de
falta d'água potável em Ilhota. Para isso
foram instaladas duas caixas d'água de

que acha ser alternativà inteligente. E
Mário Pêra diz que "gostaria apenas de

sugerir à administraçãomunicipal, que
fosse transformada em grande
calçadão, favorecendo a circulação de

pedestres e ciclistas, de forma a que o

novo ambiente ali a ser criado;
viabiliza-se como alternativa à

instalação de lojas, cafés, prestadores
de serviços, com praças e bancos.

Faço o mesmo apelo à

administração de Gaspar e quero que
esse sonho se concretize. Tenho

esperança de que as autoridades a

estudem, ainda mais que tem a integrá
las um engenheiro eficiente que é

Maurílio Schmitt. LM ..

Matéria divulgada na Rádio

Sentinela, às llh30m de 17/08/06.

jornalistaleo@terra.com.br

20 mil litros cada; uma: no centro e outra

no bairro Ilhotinha .Assim a população
mais carente não precisa gastar na

compra de água mineral.

LuizAntônio Lessa - Ilhota-Se.

Violência

Nos últimos tempos temos assistido a

cenas de violência inimagináveis até a

alguns anos atrás. Violência nas ruas, nas

praças, nos bancos, nos parques, nas

lanchonetes, no cinema, nas escolas, nas
. igrejas, nas delegacias. Quem diria não

existem mais lugares seguros? Porque a

violência tem chegado através das crianças,
dos jovens, dos adultos e até dos idosos.

Não é possívelmais saber como, quando
e através de quem veremos outra atitude
assustadora que no_s deixará estupefatos.
Isso tudo nos leva a perguntar: Por quê?
Porque a violência temtomado proporções
tão alarmantes? De quem é a culpa? O que
está acontecendo com os seres humanos?
Existe solução para este problema tão

complexo? Esta última talvez seja a

pergunta que os políticos estejam se

fazendo, nestemomento emque tais líderes
estão se preparando para assumirem o

comando, querem eles apresentar esta
solução, para que um problema tão grave

que tem atingido toda a sociedade.,
independente de cor, credo eposição social.

Isso tudo nos leva a recordar os

momentos de infância em que nossos pais
nos ensinavam valores praticamente
esquecidos em nossos dias. Valores estes

Analfabeto político
Entidades empresariais, clubes de

serviço e outras organizações não

governamentais do Médio Vale do Itajaí
estão promovendo uma campanha por
melhor aproveitamento dos votos de nossos
eleitores. OMédioVale temperdido espaço
econômico, social e político devido à sua

baixa representatividade nos diversos

setores decisórios da nação. Parte do

problema se deve à baixa conscientização
da importância de se votar em candidatos

da região que, em tese, têm maior
compromisso com as demandas locais.

Nas eleições que se aproximam teremos

uma última .chance, pelo menos nos

'próximos quatro anos, de nosmobilizarmos
\

Prezados' Senhores

A IgrejaMatriz SãoPedroApóstolo, vem
por meio deste semanário, trazer uma

mensagemde agradecimento e reverência aos
que não mediram esforços para contribuir
com a realização dalôô" Festa de São Pedro
Apóstolo. O espírito de cooperação foi
essencial para o sucesso alcançado durante .

os festejos que marcaram não apenas o

aniversário de 50 anos de suaedificação,mas
principalmente a união da comunidade na

manutenção desta belíssima tradição..
Aos profissionais e grupos de apoio, que

em torno de uma idéia simples que pode
mudar o rumo de nossas vidas: votar

maciçamente somente em candidatos do
médio vale e que estejam comprometidos
com a nossa redenção econômica, social e
política. Além disso, não abdicando nunca
de acompanhar o mandato dos eléitos

\

propostaporproposta, votaçãopor votação.
Motivos não faltam para que o cidadão

brasileiro odeie apolítica e os políticos.Mas
ISso não é razão para afastar-nos do processo
que, bem ou mal, rege nossas vidas. O
mínimo que temos a fazer é participar com
um voto consciente e útil, no sentido de

mudar radicalmente a situação presente.
Joel Reinert - Rádio Nativa

sempre demonstraram todo o empenho,
atertção' e cordialmente necessários para

proporcionarum ambiente verdadeiramente
agradável, nosso muito obrigado, Tenham
em seus corações, mais uma vez, a certeza

do trabalho concretizado e em suas mentes

a garantia damissão cumprida. Renovamos
protestos de" distinta

.

e elevada

conscientização, . subscrevendo-nos,
FreiDjalmo Fuck; Presidente

e Edson Wzeser':" Coordenador da
CAEP
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PD iferece mudanças
no transporte de Gaspar

Comunidade Gasparense terá o preço da tarifa do transporte coletivo diminuida

C·
orno parte das novas de Transporte, e com o apoio de município. Para começar, os

reestruturações propos- entidades do porte da Câmara de ônibus de transporte
taspeloPlanoDiretorde Dirigentes Lojistas (CDL), intermunicipal que realizam

Gaspar nos transportes coletivos Associação das Micro e Pequenas médios e longos percursos, apartir
urbano, intermunicipal e Empresas (AMPE) e Associação do dia Z de setembro, passarão a

interestadual, a Administração Comercial e Industrial de Gaspar operar o processo de embarque e

Municipal, através da Secretaria (ACIG), realizaram algumas desembarque de passageiros no

de Planejamento e Desenvolvi- modificações nos serviços de Terminal Urbano Vereador

mento, pormeio doDepartamento transporte oferecidos no Norberto Willy Schossland. No

o assunto da semana é ...

Contrapartida

Jócê acredita que pedaqio reduz aculemesna BR 470?

Com a instalação do pe
dágio, existe apossibili
dade de a BR 470 me

lhorar, porém, o gover
no já arrecada dinheiro
suficiente pará investi-

���

Leonardo

Alémdo pedágio, devia
ser constnúda uma pas
sarela e túneis para pe
destres. Para reduzir aci-

Não há necessidade de '

um pedágio. É dinhei
ro que sai do povo para
pagar um investimen
to que-já pagamos por
meio dos impostos.
Dari Souza, 36 anos,
Laboratorista - Gaspar Grande.

Se é para melhorar as

condições de seguran
ça, eu concordo. Por
mais que o governo te
nha dinheiro, o pedá
gio pode ajudar ainda
mais. Rudolfo Perei

ra, 52 anos, mecânico - Figueira

Em contrapartida' os ônibus cobrada seria de
coletivos urbanos circularão com R$ 2,40. Com o

mais freqüência no perímetro da novo ajuste, ela
cidade. Para atender à demanda, sofrerá uma

que gradativamente será queda de R$ ..._�

ampliada, um ônibus circular ·0,15 no mesmo período em que

passará a rodar a cidade coletando deveria aumentar, ou seja, dos.R$
passageiros nos bairros e levando- 1,95 atuais, os usuários passarão
os até os destinos desejados no a desembolsar com transporte R$
centro e vice-versa. O novo 1,80. "O transporte participa da

serviço passa a ser oferecido a dinâmica de.desenvolvimento da

partir do primeiro dia do mês de cidade e interfere concretamente

'setembro e atuàráinicialmentenos em sua organização espacial e
bairros Santa Terezinha, Sete de social. A necessidade de

Setembro, Lagoa, Centro e Bela deslocamentos do cidadão é um
Vista. Melhorias na tarifa do serviço essencial que influencia

transporte coletivo diretamente a qualidade de vida
.

Como medida de incentivo, dapopulação das cidades,porisso
haverá a redução da tarifacobrada gerar condições edar suportepara
aos usuários do transporte coletivo . que o transporte se desenvolva e

urbano, ao invés de alimentá-la, o usuário possa aproveitá-lo
como preconiza o termo de dignamente é mais que um dever,
concessão .. Caso sofresse o é um compromisso com a

reajuste previsto, a partir do sociedade", finaliza o Prefeito

primeiro dia de outubro a tarifa Adilson Sdhmitt.

mesmo local, também estarão teremos apartir de então 120 ônibus

operando os guichês com vendas, a menos circulando nas ruas do

de passagem, estruturas e demais centro", informa o Prefeito

serviços oferecidospelas empresas Municipal, Adilson Schmitt. A

responsáveis pelo trabalho. ''Essa medida só não se estende aos ônibus

mudançano serviço intermunicipal que transportampassageiros para os
e interestadual beneficia municípios de Ilhota e Blumenau,
principalmente a situação do estes,aténovoestudo,permanecerão
trânsito no centro deGasparporque percorrendo as rotas de costume.
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Schmitz lança campanha

Schmitz busca o apoio de Gaspar e região para a sua candidatura

O
candidato a Deputado foi discutida a presença do jovem
Estadual, Marcelo para a renovação da política.
Schrnitz (PSDB), "Gaspar tem a necessidade de

.

reuniu cerca de 250 pessoas no obter representantes, para

lançamento da sua candidatura no buscarem recursos em prol do
dia 17 (quinta-feira), na Sociedade nosso município. Temos que
Alvorada Aspirante a uma vaga conscientizar o povo de Gaspar
na Assembléia Legislativa, sobre o voto consciente", destaca
Schirntz enfatizou no encontro a Berger acrescentou: "Fui

importância do apoio da coligação secretário de obras de duas

em relação a sua candidatura e, de prefeituras e nestas oportunidades,
Gaspar fazer um deputado para tive achance de trabalharcomdois.
buscar recursos ao Município e . governadores de Santa Catarina
Vale do ltajaí. Peço ovotodeconfiançadetodoo
Com a presença do Deputado povo". Em seguida, o candidato

Estadual e atual candidato a apresentou seus próximos
Deputado Federal, Djalma Berger objetivos junto com as entidades

(PSDB), um dos proprietários da declasse,suprindoasnecessidades
Viação do Vale, lideranças de Gaspar e a parceria entre estas

políticas, simpatizantes e partidos entidades,poderpúblicoe iniciativa
de coligação, no encontro também privada "Agradeço a presença de

todos que compareceram no

encontro, eestouotimistaemrelação
aminha candidatura naAssembléia

Legislativa. Agradeço também a

imprensa, que é fundamental neste

processodeconscientizaçãodovoto
consciente", ressalta o candidato.
Marcelo Schrnitz propõe o

desenvolvimento do município,
principalmente ao que .estã
relacionado com infra-estrutura,
saúde, educação edesenvolvimento
social. De acordo com Schmitz,
Gaspar tem uma gama de

possibilidades para se desenvolver,
porém completou que "sem um

representante na Assembléia

Legislativa e parcerias com os

governos estadual e federal émuito
difícil vislumbrar muito

desenvolvimento" .

fJ.

11500
Dep. Estadual- ppDeputado Federal- pp

a.
a.

Vote - Como o desperdício de votos no Médio Vale teve índice muito alto

nas três últimas eleições, lideranças de diversas entidades de classe estão se

unindo em Gaspar e Blumenau e região para conscientizar os eleitores para
que votem em candidatos da Cidade ou região. Na manhã de terça dia 22,
aconteceu no hotelHimmelblau, emBlumenau, urna coletiva com a imprensa
para o lançamento da Campanha Vote Consciente. Gaspar já está se

mobilizando e a campanha aqui promete ser forte e conta com o importante
apoio de entidades e da imprensa falada e escritaque já prontificou em total

apoio..

Por José Roberto Deschamps

Apoio - Grupo de tucanos reúne lideranças na próxima sexta-feira para
reforçar o engajamento à campanha de Marcelo Schmitz à Assembléia

Legislativa. Pretendem mexer com amilitância, simpatizantes, pessoas que
podem contribuir em muito, formadores de opinião. O vereador Orlando

Bernardes será o anfitrião, com reforço de Vilmar Tomson, Mário Pera e

Tony da Silva. Na semana que passou Schmitz reuniu lideranças locais e do

Estado em tomo do lançamento de sua candidatura. Vai consolidando assim
o seu espaço.

Clima quente - Na Câmara de Vereadores, com certeza, passado o atual

pleito eleitoral as coisas não serão as mesmas. Apesar de ter formado um

grupo forte logo após as eleições de 2004, somando à sua base de sete

vereadores outros dois - Tereza da Trindade e Luiz Reinert que deixaram o

PT - o prefeitoAdilson Schmitt não tem tido tranqüilidade nos últimos meses.
Fruto de um relacionamento prejudicado, com o Legislativo, acabou
ganhando resistência e desafetos principalmente dentre antigos aliados. São
comuns as iniciativas da base voltadas diretamente para alfrnetar oExecutivo.

A proposta pelo fim do nepotismo não diz outra coisa.

Por um fio - E se já não há sintonia com os próprios vereadores do PMDB,
imaginem em relação aos demais integrantes da Coligação Mais Amor por
Gaspar. Esfacelada antes mesmo de completar o primeiro ano de

administração, pelo distanciamento de algumas lideranças do PP, partido do
vice-prefeito Clarindo Fantoni, a coligação carece de sustentação e

dificilmente se repetirá em 2008. Não da mesma forma e com os mesmos

personagens. Depois das eleições deste ano e pelo discurso batido da

necessária reforma política, não estranhem, se o PP estiver com o PT nas

próximas eleições em Gaspar. A ideologia foi pro espaço há muito tempo.
Quando alguém imaginou um dia ver os acenos do PP ( de Amim), para o

PT (de Lula), sem protestos.

Mais Barato - A comunidade gasparense, principalmente os usuários do

Transporte Coletivo Urbano, que serão os principais beneficiados com a

medida tomada entre o poder público municipal e a Empresa do Transporte
Coletivo de Gaspar a Auto Viação do Vale, tem motivos para comemorar,

por que a partir do dia primeiro de outubro o valor do referido transporte
, \

passará de R$ 1,95 para R$ 1,80. E isso mesmo o Valor que deveria sofrer
urn novo reajuste, que é feito anualmente, passará a custarR$ 0,15 menos. E
sinal que as pessoas estão se conscientizando e usando cada fez mais o

transporte coletivo urbano, contribuindo assim para a redução da tarifa.

Rompimento - Namanhã de terça-feira, dia 22, o trânsito de parte do trecho
da da Rua Dr. Nereu Ramos, em Gaspar ficou interrompido durante toda

manhã, pegando de surpresa quem por ali transitasse, teve seu fluxo desviado

pelas ruas Prefeito Leopoldo Schramm (GasparGrande), com o acesso para
a Frei Solano (Gasparinho). O Motivo foi um rompimento de rede de água
potável do SAMAE, ocorrido nas proximidades da Padaria Pão-de-Mel. O
SAMAE e aDITRAN agradecem a compreensão da comunidade gasparense
dos condutores de veículos que por ali trafegaram.

�® Jlinda maisperto da sua empresa
ILIDÁD�

.

[7
Jlcesse www.belcontabilidade.com.br e veja as

facilidades que a CRe[preparou para a sua empresa.



-���� �-���-�-�-------

As
áreas cornunitári as dos ano passado a prefeitura

bairros de Gaspar se ficou de vir fazer a limpeza
encontram em má situação. e a manutenção, mas até

Além da falta de manutenção, elas agora não apareceu
estão abandonadas e o espaço não é ninguém. A comunidade

conservado. Muitos moradores reclama que além de pagar
reclamam da situação, já que além de os impostos, ela tem que
ficarem sem as áreas para o lazer, ficar mantendo esses

deixam uma imagem ruim para quem serviços.
passa pelo bairro. Alguns moradores

Para Nilson Eraldo de Oliveira, afirmam que tudo o que foi � 33323800$.
presidente da associação de colocado na área de lazer 9991 2580�

Pedro N. lsensee, 135 - Gaspar Grande

moradores do bairro Santa Terezinha, foi iniciativa da �m:_r5_EmEíB�
a situação da área de lazer do seu comunidade, que antes era Moradores do bairro Margem Esquerda pede manutenção na área de lazer que está abandonada

\ ,

bairro é precária e também não foi organizada e que .agora , com o cada associação. Elas são cedidas em

'feito nenhum trabalho específico de abandono do poder público, -falta forma de comodato, ou seja, eles

melhorias em nenhuma área de lazer motivação da população em participar. ganham a posse da área por 10 anos e

na cidade. "As áreas devem ser "Antes as crianças gostavam de ir até nesse tempo devem conservá-las, explica
creestruturadas, reativadas. No, láebrincar, agora não vão mais porque ele; "Claro que quando algum bairro

governo anterior foi feita uma reforma não tem mais nada", diz o morador

• no local, porém a comunidade não Rafael Frena.
i ajudou e não sóube preservá-la para o A área de lazer, na rua Águas
�seu próprio uso", diz ele. O morador Negras, no bairro Figueira, já foi

ainda acredita que a prefeitura deve tomada pelo mato há algum tempo e

fazer um trabalho para melhorar essa apesar das reivindicações dos

situação. "A administração tem que moradores nada foi feito. Além disso,
.melhorar as áreas de lazer da cidade e a situàção dessa área está se agravando
após isso, conscientizar a população e os brinquedos já estão todos

para a preservação da mesma",
v

destruídos, impossibilitando as

completa. crianças de brincarem no local.
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Moradores pedem
".,..,

manutençao nas

áreas de lazer

,precisa de caminhão, ou auxílio para
retirar pedras, por exemplo, a prefeitura
ajuda. Mas o que faltamesmo é o pessoal
dos bairros se dedicar à preservação e a

. manutenção. das áreas", completa".

Outros Bairros

Segundo moradores do bairro

. Margem Esquerda, na administração
passada a prefeitura vinha limpar a

área de lazer a cada dois meses e agora
ela está abandonada. Em dezembro do

Associação'de Gaspar
Segundo o diretor do núcleo das

associações dos bairros de Gaspar,
Luis Fernando Imhof, as áreas
comunitárias são responsabilidade de

DEPUTADO
ESTADUAL



COMUNIDADE

Comunidade investe em melhorias
os

moradores dos

bairros Arraial Alto e

Arraial do Ouro

estão construindo um centro

comunitário e uma sociedade
recreativa que deverão ficar

prontos dentro de 60 dias.

Segundo o Presidente da

Associação dos Moradores
dos bairros, Carlos José

Junges, com as construções,
as comunidades poderão se

reunir em uma área

apropriada para lazer, sem

depender mais, da capela São

José, que também se localiza
no Arraial. O Centro está
sendo construído no prédio
da Escola Municipal
Multisseriada Artur Gebien,
hoje desativada. Serão feitas
duas salas, uma servirá como

área - de lazer para a

comunidade e a outra para o

Posto de Saúde. Enquanto

isso, os moradores do bairro
estão sendo atendidos na

capela São José, que conta

com um médico que atende
de 15' em 15 dias. A outra

construção é da Sociedade

Desportiva e Recreativa
Arraial do Ouro.

Potencial econômico
O Bairro do Arraial possui

di versos. potenciais
econômicos, juntamente com

os pontos turísticos como. o

Hotel Eco Arraial do Ouro e

o Hotel Fazenda Arraial da

Lua, o Pesqueiro São José, os
Pesque e Pague Arco-Íris e

Gesser e o Recanto 2000,
com lagos para pesca. Além

de todos esses lugares, o

Arraial possui engenhos de

cachaça, fábrica de cuscuz, a

Serraria Werner e a fábrica de

conserva Server. Presidente da Associação de Moradores do bairro Arraial, diz que a comunidade irão ter área de lazer

Redefeminina inicia nova etapa da construção Gaspar na rota do tUrismo nacional
..

Foto: PMG

aprovada foi a Sul Bra
sil, de Blumenau; sen

do que o proprietário é

o gasparense Adalberto
da Silva.

Segundo a Presiden
te da entidade, Erica da
Silva, o dinheiro usado
nesta nova etapa, é o re
sultado do valor do ba

zar_ que foi doado pela
Receita Federal. "Todo
o dinheiro vai ser usa
do nesta nova etapa da

sede. Estamos aplican
do o dinheiro que foi
doado para as

melhorias na Rede Fe-

Entidade reinicia construção da sede minina", conta.
A Rede Feminina de Com- Somente com um espaço

bate ao Câncer de Gaspar, ini-. mais amplo será possível
ciou neste dia 21 (segunda-fei- viabilizar outros serviços às

ra), a nova etapa da constru- mulheres gasparenses e assim

ção da sede própria. contribuir efetivamente para' a

Foi realizada a licitação cidade.
com diversas empresas e a A Rede esclarece ao públi-

Sine.p,ossui 31 novas vagas
O Sistema Nacional de

Emprego (SINE) de Gaspar
divulgou esta semana a nova

listagem de vagas disponíveis
para interessados em novos

.

empregos.
Ao todo, 31. vagas estão

disponíveis em diferentes

áreas, para candidatos de

ambos os sexos,' CDm ou sem

.

experiência, com idades que
variam de 16 a 50 anos.

As vagas disponíveis para o

sexo masculino são para:
lavador de carro, operador de
injetora de plástico, serviços
gerais, talhador, auxiliar de

talhador, tecelão, auxiliar de

eletrirista, estampador,
motorista carreteiro, assador,
caseiro, espeteiro, garçom e

torneiro mecânico.

As vagas disponíveis para o
sexo feminino são para:
atendente de lanchonete,
auxiliar de cozinha, auxiliar de

co que ainda não é a

finalização da sede e sim o iní
cio de mais uma etapa de mu

danças. "Estamos muito feli
zes com mais esta realização,
pois vai. aumentar toda a es

trutura atual", afirma Erica.

Rede Feminina
Em Gaspar a Rede Femi

nina surgiu de um encontro

entre s.enhoras gasparenses

que resolveram abraçar essa
causa e contribuir para a re

dução das estatísticas relacio
nadas a essas doenças que ata
cam exclusivamente as mu

lheres.
Muito satisfeitas, as volun

tárias da entidade, desenvol
vem um gratificante trabalho,
porém para que os serviços
prestados à comunidade pu
dessem ser aprimorados as vo

luntárias batalharam por uma

sede própria.

Gaspar demonstrou seu potencial turístico no "Workhop"
região, distribuídos folhetos de

informações e pontos de

visitação, ministradas palestras e
apresentada uma Mostra

Fotográfica produzida por
Marion Rupp. A mostra expôs.
cerca de 60 fotos que
demonstram as potencialidades e

belezas naturais do Vale.

�"Gaspar participou do evento

divulgando seu potencial
turístico por meio dos hotéis

fazenda e enfatizando a abertura

da temporada de verão dos

parques aquáticos, que está

agendada para a segunda semana'
de outubro", esclarece aDiretora
de Turismo, Caroline Burghardt,

Para divulgar e promover o
turismo em Gaspar e região, a

Secretaria de Turismo, Indústria
e Comércio participou do

Workshop do Vale Europeu, em
linha de produção, babá,' Curitiba (PR). Organizado pela
balconista, costureira, Rota Turismo Receptivo,
cozinheira, doméstica, manual, agência de turismo pioneira em'

operadora de caixa, revisora e Gaspar, o evento teve como

talhadora. Também para ambos palco o Shopping Novo Batel.
os sexos, com experiência.está O projeto foi elaborado para
disponível'. a vaga pará difundir, fomentar e informar ao
responsável de almoxarifado e público e aos profissionais
para ambos os sexos, sem ligados ao turismo de Curitiba e

experiência, estão disponíveis região,. o "Vale Europeu" em

as va-gas de auxiliar de Santa Catarina.

produção, auxiliar de cozinha Durante o "workshop" foram
e embalador. divulgados vídeos da cidade e
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Secretaria divulga
balanço do Festinver

Foram investidos na estrutura geral do 13!! Festival de Inverno de Gaspar R$ 472 mil

A
Secretaria de apoio que recebemos da empresários já estão nos

Turismo, Indústria e administração municipal e procurando para expor na

Comércio de Gaspar, demais colaboradores. O maior próxima edição", acrescenta o

divulgou na última semana o e mais importante evento do Secretário.

balanço do 13° Festival de município é um sucesso de Além de incenti�ar a

Inverno (Festinver), o maior todos". geração de negocies,
evento artístico-cultural do conhecimento técnico em

Vale do Itajaí, realizado este Festínver novos maquinários industriais
ano entre os dias 5 e 16 de É um evento anual e incrementàr o turismo, a

julho. Ao todo, R$ 472 mil promovido pela administração realização do 13° Festinver

foram investidos na estrutura municipal que englobaoutros também incentivou a

do parque, em recursos dois eventos: a Expo Gaspar solidariedade. Contando com

humanos, segurança, atrações (feira multisetorial) e a o dobro do espaço em relação
cúlturais e serviços de Expofeira (feira para ao ano passado, a estrutura

necessidade básica. empresários e produtores do redobrada permitiu ampliar
Grande parte dos recursos. ramo agropecuário). Mais de também o espaço do

empregados foi arrecadado 40 mil pessoas prestigiaram o estacionamento pago, cuja
em patrocínio. O Secretário evento este ano, que contou renda foi toda revertida em

da pasta, Cesário Moretto, com as apresentações da banda favor da Conferência

explica: "A realização demais gaúcha Nenhum de Nós e da Vicentina, que dividiu o

um Festival de Inverno só foi dupla Marlon e Maicon. "A benefício com a Associação
possível devido ao irrestrito feira fez tanto sucesso que Beneficente João-de-Barro.

Secretaria de agricultura atende bairro Margem Esquerda
As Secretarias de

Agricultura e Transporte e

Obras do Município, sob a

coordenação dos Secretários

Renato Beduschi e Jacó

Goedert, respectivamente,
realizaram a desobstrução de

uma vala, localizada na

comunidade da Margem
Esquerda.

A ação foi realizada a

pedido dos moradores e

agricultores que há anos

sofriam com o acúmulo de

lixo e entulhos no local,
dificultando a passagem do

esgoto e o escoamento das

águas pluviais.
"Essas obras são também

exigências do próprio Prefeito
que reconhece a necessidade
dos moradores", lembra

Beduschi.
Com dois mil metros de

extensão, compreendidos
entre as proximidades do

campo do Clube Floresta até
as imediações do rio Itajaí, a

vala recebeu a atenção das

Secretarias inclusive para.
solucionar os problemas
enfrentados pelos produtores
de arroz que sofriam com as

enchurradas que alagavam os

pastos e as áreas de cultivo de
arroz.

Falta infra-estrutura nas estradq.s
Afalta de investimentos em

infra-estrutura transcende a

preocupação com o apagão
logístico.

Na Bunge do Brasil, mais de
mil pessoas trabalham na

matriz, em Gaspar, no Vale do

Itajaí todos os visitantes,
clientes, fornecedores ou

funcionários utilizam o

aeroporto de Navegantes e a

BR-470 para chegar à unidade.
Segundo o assessor de Relações
Institucionais da Bunge,

Herculano Domício Martins, a
ameaça maior da rodovia é
contra a vida, talentos e

riquezas em recursos humanos,
que circulam diariamente pela
estrada mal conservada. São

pessoas que comandam

empresas e estão expostas aos

perigos da rodovia.
Sem comentar que nenhum

prefeito 'ou governador pode
pleitear novos investimentos se

não oferecem' a estrutura

adequada - diz Martins.

Partidos deverão observar a legislação
municipal para propaqanda eleitoral

O Promotor de Justiça Ale- caso, entende o Promotor ser

xandre Herculano Abreu, da 28a possível enquadrar a propagan
Promotoria de Justiça da Capital da eleitoral nos "casos especi
(Defesa do Meio Ambiente), en- ais", mas há necessidade da au
caminhou duas recomendações torização da Floram.
aos Presidentes dos Diretórios Na outra recomendação o

Municipais dos partidos para que Ministério Público alerta os par
atendam à legislação eleitoral em tidos da necessidade de catalo
consonância com as normas de .

gar toda e qualquer propaganda
vigência em Florianópolis, de a ser utilizada por seus filiados,

.

forma a evitar poluição sonora e . de forma a possibilitar o contro-
visual provocada pela propagan- le sobre o material publicitário
da eleitoral. Numa delas, o Pro- distribuído pela cidade. Abreu
motor de Justiça alerta para a ne- lembra que o conceito de polui
cessidade de requerer autoriza- ção também comporta a degra
ção da Fundação Municipal do dação da qualidade ambiental
Meio Ambiente (Floram) para a resultante de atividades que
utilização de alto-falantes, ampli- direta ou indiretamente afetem
ficadores de voz e carros de som as condições estéticas e visuais.
como meios de propaganda elei- "Nadamais poluente que picha
toral. Isso porque a Lei Comple- ção, inscrição à tinta, fixação de .

mentar Municipal N° 003/99 placas, estandartes, faixas e as

proíbe a "utilização de fogos de semelhados fora do período pré-
. artifício, serviços de alto-falan- estabelecido de propaganda
tes e outras fontes que possam eleitoral fixado pela legislação
causar poluição sonora, fixas ou ou em desacordo com esta",
móveis, comomeio de propagan- afirma. O Promotor ainda aler
da ou publicidade, inclusive a de ta aos partidos que o TSE proi- .'

cunho político, nos logradouros biu a instalação de outdoors, e
públicos, devendo os casos es- que só é permitida a utilização
peciais serem analisados e auto- de placas em terrenos particu
rizados pela Fundação Munici- lares, com tamanho máximo de

pal do Meio Ambiente". Neste . 2 m x 2m.

Rua dificulta a passagem de carros

A rua Santa Cecília, no

bairro Santa Terezinha, foi
indicada para ser asfaltada
com 80% de adesão dos

moradores, porém até agora
a rua não foi arrumada. O

prazo para resolver o

problema seria três meses e

a demora para a realização da
obra acaba prejudicando os

moradores.

Segundo o morador do

bairro, Nilson Eraldo de

Oliveira, eles não entendem

o porquê da rua ainda não

ter sido calçada. Segundo
ele, o macadame colocado é
barrento demais,
principalmente nos dias de
chuva e os carros acabam
atolando. "Nos morros não

adianta colocar macadame
dessa qualidade", completa
ele.

Além disso, a rua é -um

lugar com grande tráfego de
veículos, o que dificulta
ainda mais.

� v , f



F
oi lançada na manhã de

terça-feira, dia 22,
durante coletiva à

imprensa no Hotel

Himmelblau, em Blumenau, a

campanha Vote Consciente,
destinada a alertar a população
do Médio Vale do Itajaí sobre a

importância do voto. De acordo
com a coordenação _da
campanha, nas últimas três

eleições para deputado estadual
e federal a região desperdiçou
nada menos que 51% dos votos
em média.

Em Gaspar, o slogan da

campanha é "Gaspar precisa do
seu voto. Vote consciente",
promovida pela Associação
Comercial e Industrial da

cidade, e será lançada' nos
próximos 15 dias. A campanha
é uma iniciativa da classe

empresarial e está sendo

adaptada' para as cidades do
Médio do Vale do Itajaí.

Conforme o presidente da

ACIG, Samir Buhatem, a

campanha tem como principal

_------ ---
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Campanha fortalece o

desenvolvimento da reqião
objetivo fazer com que os

eleitores votem em candidatos
de suas cidades. "Pesquisas
realizadas pelas entidades

apontam que nos últimos anos

houve uma diminuição dos
votos brancos e nulos, porém,
não houve acréscimo nos votos

dos candidatos da região, fato
que nos faz concluir que os.

eleitores estão votando em

. candidatos de outras regiões".
Além disso, é votando que o

cidadão exerce a real
democracia e é importante que
a população vote em candidatos
da nossa região, explica Sarnir.

Por isso foi decidido elaborar
esta campanha e nós da Acig
decidimos aplicá-la na cidade",
explica Buhatem. Outras
entidades como Ampe, CDL,
Rotary e Lions também foram
contatadas para participar do
projeto. Todo o material de

divulgação como outdoors,
propaganda em jornais e rádios
e flyers, foi produzido pelas
entidades comerciais e está

Festival Mundial da Paz reúne

personalidades em Florianópolis
oFestivalMundial daPaz, tem

como objetivo congregar pessoas
ao redor do mundo para partilhar e
ampliar a cultura da paz e divulga
os palestrantes confirmadospara as
plenárias que acontecerão durante
o evento entre os dias 1 e 6 de

setembro, em Florianópolis.
As plenárias contarão com a

participação de outros 20

palestrantes, que abordarão uma

nova visão de mundo em prol da
paz mundial. Outros nomes

internacionais já confirmados são:

Basarab Nicolescu, físico romeno
que foi considerado pela Unesco
uma das 20 personalidades que
mais influenciaram a educação no

século XX; e Jean-Yves Leloup,
filósofo francês e sacerdote
hesicaste, que tem uma vasta obra

sobre o desenvolvimento da
consciência humana.

O Festival ainda contará com

outros eventosparalelos, tais como
o Painel Mídia de Paz, que trará a

discussão da responsabilidade da

comunicação como meio de

mudança deparadigmas, e que terá
apresença deprofissionais da área;
e o Encontro de Educação pela .

Cultura de Paz e Direitos

Humanos, com o objetivo de

compreender, divulgar,
compartilhar e capacitar agentes I

multiplicadores da cultura de paz.

Campanha Voto Consciente incentiva o exercício da cidadania através do voto

sendo repassado para as Vale do Itajaí, com o objetivo trabalhadores e

associações sem nenhum custo. de incentivar o exercício de entidades de
patronais,

classe,

Campanha
A Campanha "Vote

Consciente" é uma iniciativa de
entidades de-Blumenau e do

cidadania, despeitando nos

eleitores da região, o interesse

em votar nas próximas
eleições. A Campanha conta

com o apoio' de sindicatos de

organizações _ não

governamentais (ONGs),
veículos de imprensa,
instituições de ensino e

movimentos sociais diversos.

Comunicado
\

Viemos, através deste, comunicar que o sobreaviso de Ortopedia e Traumatologia, Ginecologia
e Obstetrícia, Cirurgia Geral e Anestesiologia do Hospital Nossa Senhora do Perpétuo Socorro;
estará suspenso a partir do dia 23/0812006, conforme prazo estabelecido e já prorrogado por duas
vezes perfazendo um total de 90 dias, visto que nenhuma providência foi tomada no sentido de

remuneração de tal serviço.
Cartas de igual teor estão sendo encaminhadas aos órgãos e instituições pertinentes (como

anteriormente).
Esta decisão é definitiva desde que nenhuma solução seja apresentada.
Reiteramos que as atividades do Pronto-Atendimento (Clínico, Geral e Pediatria) não terão

quaisquer alterações.
Sem mais para o momento, subscrevemo-nos

Dr. Fernando César Buchen
, (Ortopedista e Traumatologista)

Dr Erasmo Perez

(Ginecologia e Obstetra)

Dr Sérgio Beduschi
(Cirurgião Geral e Endoscopista)

Dr Anna Paula Milani Piechnik
(Ortopedista e Traumatologista)

Dr César J. S. Leturia
(Anestesiologista)

o melhor da Oftalmologia mais

Clínica
de OlhOS
Gaspar
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cerca de 30 empresários associados.Além
da prestação de contas, a plenária também
apresentará aos associados o projeto de

reforma externa e interna da atual sede
da Associação, que está sob

responsabilidade do vice-presidente para
assuntos sociais, Cassius Finder.

Ele apresentará o projeto aos

associados e explicará como será o

processo de arrecadação de recursos para
a execução da mesma.Os novos

associados deste primeiro semestre serão
oficialmente recebidos neste encontro.

Logo após haverá um jantar por adesão.

Assuntos para discussão na
Plenária

- Prestação de contas do primeiro
semestre;
- Projeto de reforma da atual sede da

Associação;
u Apresentação dos novos Associados.

Defesa Civil adquire equipamento
para medição de chuva

Foto: PMG

proximidades da Linhas Círculo.
O equipamentomedirá a quantidade

de chuva que cai em Gaspar ao longo
dos dias e meses.

A partir desses dados, a DefesaCivil
poderá fazer umamédia do quanto chove
na cidade mensalmente e até

. anualmente. De posse dessas

informações, o Diretor da Defesa Civil,
Sérgio Almeida, afirma que será mais
fácil prever a incidência de chuvas em

Gaspar, bem como tomar medidas

preventivas antecipadamente em relação
- à possíveis enchentes ou temporais que
destroem casas e deixam famílias

desabrigadas.
"Tendo o cuidado de fazer as

anotações toda vez que chover, no final
de cada ano se saberá qual foi a

precipitação e quais os meses ou

períodos de chuvas mais freqüentes ou

mais intensos. Assim, pela primeira vez

em anos, pois Gaspar até então não

dispunha do equipainento, poderemos
otimizar os trabalhos de prevenção
através de um planejamento correto e

eficaz",

.......... m._.m.m··.·· mm
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Conta com a superlinha contém '19 '·1
variedade em perfumaria e cosméticos e

o atendimento especial que você merece
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I•••••Avenida das Comunidades, 160 - 3332-05791

Acig realiza plenária com associados

Associados discutirão a prestação de contas do primeiro semestre

Prêmio investe na responsabilidade social
Estão abertas as inscrições para

o Prêmio Empresa Cidadã 2006, pro
movido pela ADVB/SC.

O prêmio, que se encontra em �ua
oitava edição, foi criado para esti
mular as empresas catarinenses a in
vestirem em ações de responsabili
dade social. Empresas que possuem
bons exemplos de cidadania, sejam
do setor público ou do privado, in
dependente de qualquer porte, po
dem participar e não concorrem en-

tre si. As premiadas receberão um

troféu e um certificado, e o direito
de utilizar o selo Empresa Cidadã.
As inscrições para o prêmio vão até

IOde setembro. A divulgação dos tra

balhos premiados será no dia 18 de
setembro' e a solenidade de entrega
da premiação no dia 5 de outubro,
em Joinville.

Mais informações através do e

mail info@advbsc.com.br, ou pelo
telefone (48) 32245258.

os
associados da Associação

Comercial e Industrial de

Gaspar, (Acig), estarão

reunidos amanhã, dia 24, (quinta-feira),
para a segunda plenária da entidade, que
terá como principal pauta a Prestação de
Contas do primeiro semestre. O encontro

acontece no Centro de Convenções do
Hotel Rauls (rua Itajaí, 552), apartir das
19h. Todos os associados estão
convocados para participar da reunião.

Conforme lembra o presidente, Sarnir
Buhatem, a participação de todos é de

extrema importância, pois os associados
têm o direito de saber onde o dinheiro
da entidade está sendo aplicado e a

obrigação de fiscalizar as contas

administradas pela diretoria.
Esta será a segunda plenária realizada

pela nova gestão, que tem como um dos

objetivos administrar com transparência
e honestidade. A primeira plenária
aconteceu no mês de março e reuniu

quipamento mede a quantidade da
huv,ª .

Gaspar agora dispõe de dispositivo
de prevenção também contra chuvas,
enchurradas e enchentes. O novo

pluviômetro adquirido pela Defesa

Civil, em 'parceria com a Epagri,
CIRAM e Linhas Círculo, foi instalado
dia 16 (quarta-feira), junto à régua de

medição do nível do rio Itajaí-Açú, nas

Farmácia

Udesc e Secretária da Educação
discutem adesão ao Protocolo .Guarani

Em audiência com a secretária de municipais de educação,
Estado da Educação, Ciência e universidades, Funai e MEC, com
Tecnologia, Elisabete Anderle o ó objetivo de-criar um Programa
Núcleo de Estudos Afrodescendentes ,Regional de Educação Indígena
da Udesc propôs, na sexta-feira, dia envolvendo os Estados do Sul e

18, sua adesão ao Protocolo Sudeste do país. Essa ação busca
Guarani. Trata-se de instrumento ampliar o protocolo de intenções do

jurídico que estabelece as diretrizes MEC para promover a pesquisa, a

da educação escolar indígena e história da educação indígena, o
viabiliza cursos de formação aos acesso, permanência e sucesso

professores índios. A idéia é unir' escolar, assim como a avaliação da

forças com as
. secretarias aprendizagem.

Leoparda l4áquinas
Revenda e Assistência Técnica Autorizada

Ordenhadeiras

Desintegradores
Pulverizadores (!jJ

Husqvama Solução c/tecn%gt
Av das Comunidades, 450 - Centro - Gaspar - Fone/Fax: (47) 3332-1236
Rua 15 de Novembro, 472 - Centro - Rio do Sul - Fone: (47) 3521-3637
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Gasolina pode aumentar
depois das eleições
os postos' de

. comb�stíveis de Santa
Catanna estão

preparados para outro aumento

da gasolina.APetrobrás admitiu

que o preço dos derivados do

petróleo no Brasil está 10%
defasado em relação aomercado
internacional. O anúncio foi
feito pelo diretor financeiro e de

relações com investidores da

empresa, Almir Barbassa. A
notícia pode. ter impacto direto
no bolso do consumidor.

De acordo com o presidente
da Associação Catarinense dos'
Revendedores de Combustíveis,
Silvério Fernandes, a estimativa
é de que ocorram até dois

aumentos.

O reajuste, segundo
Fernandes, deve chegar a 10%
ou mais, o que representa um

aumento de até R$ 0,30 por litro
de gasolina na bomba.

Porém, o presidente do
Sindicato de Revendedores de
Combustíveis de Blumenau

.

Júlio César Zimmermann,
acredita que apesar da

defasagem, o preço da gasolina

Gasolina terá cerca de 10% de aumento após as eleições, o q-ue representa o aumento R$ 0,30
irá se manter nos patamares de pontuais e sazonais, como a armado entre Israel e o grupo
hoje, que em Santa Catarina têm crise no OrienteMédio e o Verão libanês Hezbollah. O temor era

média de R$ 2,474 o litro. no Hemisfério Norte, em um de que o Irã fosse envolvido nos
momento de baixos estoques. confrontos.
No dia 14, o barril do petróleo O país é o segundo maior
teve recorde de US$ 78,40 em exportador da Organização dos
Nova Iorque, influenciado, Países Exportadores de Petróleo
principalmente, pelo conflito (Opep).

Oriente Médio
be acordo com Barbassa, a

alta do petróleo nos Estados

Unidos deve-se a motivos

Santa Catarina apresenta
experiência de escola inteqral

Santa Catarina participa das

atividades do 6° Prêmio Itaú do
Fundo das Nações Unidas para
a Infância (Unicef) com o

projeto Escola Pública

Integrada.
Em 128 escolas da rede

pública estadual estudantes do
ensino fundamental cumprem
uma jornada de oito horas,
intercalando as diseiplinas
tradicionais com atividades

complementares à formação.
A formação integral tem

resultados positivos também no

fortalecimento da função social
da instituição de ensino, à
medida que melhora a auto

estima do aluno, ajuda a reduzir

Tarifa de energia ganha reajuste
Atarifa de energiaelétrica pas

drasticamente os índices de sará por reajuste em sete Estados
violência e aproxima a farru1ia brasileiros. O índice de reajuste
da vida escolar, aumentando a será decidido nesta terça-feira em
participação da comunidade. reunião na Agência Nacional de
No convite encaminhado' à EnergiaElétrica (Aneel). As em

Diretoria de Educação Básica, presas que terão suas tarifas rea

a coordenação do Centro de justadas entre os dias 26 e 28 des
Estudos e Pesquisas em' te mês são: Cepisa (PI), Forcel
Educação, Cultura e Ação (PR), Ceal (AL), CEB (DF),
Comunitária da Unicef justifica Cemar (MA), Saelpa (PB) e

que a proposta de SantaCatarina Electro (SP).A comparação entre
foi selecionada por mesclar as as tarifas foi feita no estudo "Key
disciplinas da base comum às World 2004", da Agência Inter
diversificadas, dando enfoque à nacional de Energia (AIE). Em
in tegralidade do proj eto relação ao Brasil, a base foi o va
pedagógico. Em outras estados lor divulgado pela Agência Naci
o tempo integral recebe uma onal de Energia Elétrica (Aneel)
ênfase mais assistencial do que em 2004, que foi convertido para
pedagógica. dólar, quando cadadólar vàlia R$

2,4. No Brasil, o custo da geração
de umquilowatt de energia depen
de da fonte de energia e da região
consumidora. Segundo o presi
dente da Empresa de Pesquisa
Energética (EPE), Maurício
Tolmasquim, o custo para produ
zir energia nas hidrelétricas,
atualmente, varia entre US$ 35 a

US$ 40 o rnegawatt-hora, ou seja,
cerca de R$ 0,1 (10 centavos) por
quilowatt, considerando omesmo
câmbio do estudo (R$ 2,4 por dó
lar). "Entretanto, o preço dei. ener

gia para o consumidor brasileiro
varia muito de estado para esta

do. Temos tarifas diferentes quan
do ela chega na casa do servidor,
na planta industrial ou no comér
cio", afirma Tolmasquim

Lula abre maior
evento de saúde
da América Latina

Saúde coletivaemummundo

globalizado: rompendo barreiras
sociais, econômicas e políticas.
Sob esse tema, mais de dez mil

especialistas lotaram os

corredores do Riocentro nesta

segunda-feira,21, paradiscutiros
avanços e caminhos dos sistemas
de saúde pública no 11 °

Congresso Mundial de Saúde
Pública e no 8° Congresso
Brasileiro de Saúde Coletiva. A
abertura oficial foi feita pelo
presidente Luiz Inácio LUla da',
Silva e, ao longo de cinco dias,
serão realizadas conferências
com ministros da Saúde de nove

países e autoridades dos

principais organismos
internacionais de saúde. O

evento, trazido ao Brasil pela
Associação Brasileira de Pós

Graduação em Saúde Coletiva

(ABRASCO) e a World
Federation of Public Health
Associations (WFPHA), inclui a
apresentação demais denovemil
trabalhos científicos, entre os

quais pesquisas científicas e

novidades sobre questões
fundamentais como prevenção e

novidades nas áreas de AIDS,
DSTs e outras epidemias. Os
destaques foram para a gripe
"aviária, violência e_ exclusão
social; a gravidez precoce e

desnutrição, obesidade e

atividades c físicas e seus

desdobramentos no Sistema
Público de Saúde, o impacto dos
agrotóxicos na saúde pública e

população prisional e saúde.
pública Segundo Paulo Gadelha,
presidente da Abrasco; a grande
luta por um sistema de saúde

pública de qualidade no Brasil

depende, além de recursos

adicionais do i_nvestimento em

pesquisas, da trocade experiências .

e do comprometimento de'todos
os setoresenvolvidos coma saúde,
"Apresençade tantas autori-dades
e pesquisadorespossibili-taráuma
união de esforços no diagnóstico
,e na busca de soluções para os

problemas locais e mundiais de
saúde pública".

RÁDIO SENTINELA DO VALE
1460 KHZ - 2.500 WATTS

A RÁDIO QUE VOCÊOUVEOUVINDO VOCÊ

(47) 3332-0783
WWW.S.E.NTINELADOVALE.COM.BR



Lendas e Personagens

Saci Pererê

Negrinho de uma perna só, com
um cachimbo na boca, que vai

ao encontro dos viajantes soli

tários armando-lhes ciladas pelo
caminho.

Ne8rinho do Pastoreio
É a história de um negrinho escravo
que foi muito castigado por haver

tresmalhado um tordilho no rebanho

que ele guardava, sendo por isso en
terrado vivo em uma cova cheia de

formigas onde Nossa senhora, sua
madrinha, levou-o para o céu.

L-���� �

Curupira
O curupira é um ser fantástico, que

segundo a crença popular, habita em flo

restas e o protetor das plantas e dos ani
mais, sendo esta sua função, além de

punir quem agride as plantas e animais.

É descrito corno ummenino de estatura

baixa, cabelos cor de fogo e pés com

L- -=_-----' calcanhares para frente.

o boitatá
OBoitatá é o gênio que protege as cam

pinas e castiga os que põem fogo no

mato. Quase sempre ele aparece sob à

forma de uma cobramuito grande, com
dois olhos enormes, queparecem faróis.

Às vezes, surge também com a aparên
cia de um boi gigantesco, brilhante.'------------------'

A Iara:

A sereia dos lagos e mares, cuja sedu

ção atrai as pessoas para o abismo.

JORNALMETAS,

Personagens quedivertem
Foto: Fábio F. Pbotograpbias

A lenda do boi-de-mamão se desenvolveu em torno do fazendeiro quê tinha-um boi de raça que sabia dançar

Em 22 de agosto, o Brasil come
mora oDia do Folclore. Ele pode ser
considerado o modo que um povo
tem para compreender o mundo em
que vive. Conhecendo o folclore de

um país podemos entender o seu

povo e assim, conhecer, ao mesmo

tempo, parte de suaHistória. Porém,
os estudiosos explicam que para um

certo costume ser realmente consi-
,.

derado folclore épreciso que este seja
praticado por um grande número de

pessoas e que também tenha origem
anônima, ou seja, o povo é seu autor.

Ele é o conjunto de todas as tra

dições, lendas e crenças de um país.
É percebido na alimentação, lingua
gem, artesanato, religiosidade e

vestimentas de uma nação, passa de
boca em boca transmitindo sua sa

bedoria, seu modo de pensar, adap
tando-se de acordo com o interesse

do povo.
No Brasil, o folclore teve influ

ênciamarcante das populações indí
genas e negras, conforme a região e

. importância que tiveram no proces
so de colonização, e da IgrejaCatóli-

ca. Ele apresenta grande diversida

de regional, desenvolveu-se princi
palmente em São Paulo, antes da in

dustrialização, em Minas na época
damineração e especialmente no

Nordeste, marcado por séculos de
cultura da cana. Essas regiões pos
suíamumapopulação comummodo
de vida tradicional e relativamente
estável capaz de incentivar a trans
missão oral e a elaboração coletiva
de representações.

Em Gaspar, uma das principais
tradições do folclore é o boi-de-ma
mão. Há mais ou menos 25 anos, o

Grupo Folclórico Açoriano Boi-de
mamão, de IlmarBatista, se apresen
ta em escolas, creches, festas e prin
cipalmente em datas festivas eno na

tal, junto ao temo de reis. Realiza
também apresentações semanais no
Fazzenda Parque Hotel. O grupo é
formado por familiares e amigos, e
a cada ano tenta se aperfeiçoar. Hoje
o grupo conta com três músicos e

. outros personagens que interpretam
o boi, o cavalinho, o Dindinho e a

Maricota, a Bemunsia, o palhaço e

MATRÍCULAS ABERTAS
PARA NOVOS VENCEDORES
Ensino Fundamental I Ensino Médio I Informática Básica

EDUCAÇÃO PARA JOVENS E ADULTOS
Rua Dr. Nereu.Ramos, 100 - Fone: 3332 2968 - 3332 0189
, " I ,'. " � �

o urubu, que brincam e se divertem

C0m o público.
Para Elenir Batista, esposa de

Ilmar, o grupo é muito importante
para eles. "Alémde cultivaruma tra-

, dição, mantemos com as apresenta
ções a família e os amigos unidos e

conseguimosmanter ajuventude em
um caminho limpo", explica ela.
Leandro Batista, hoje com 30 anos,

participa da festa desde que ela co
meçou e diz quenão vai deixarmor
rer essa tradição na cidade.

O boi-de-mamão, ou bumbá

meu boi, como também é conheci

do, é uma espécie de ópera popular,
cujo conteúdo varia entre os inúme
ros grupos de bumba-meu-boi exis
tentes. Basicamente, desenvolve-se
em tomo da lenda do fazendeiro que .:

tinha um boi de raça, muito bonito,
e querido por todos e que inclusive
sabia dançar. É encenado com ale

gre coreografia e ao som de uma

cantoria contagiante. Seu elemento

principal como o próprio nome in

dica é o boi, de armação demadeira
e bambu, coberta com papel e pano.
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Famílias se reúnem para celebrar
Com o propósito de comemo

rar o mês da famílià e o Dia dos

Pais, o ColégioMadre Francisca
Lampel ofereceu aos alunos al

gumas atividades extras. Os alu

nos do Pré ao Ensino Médio,
pais, professores, ,cposdenação e

direção da escola, se reuniram no

dia 12 (sábado), das 8h às 12h,
como forma de integração, en
tretenimento e amizade. Por

meio daGincana daFamília, pais
e a escola tiveram a oportunida
de de celebrar a importância da
união nas famílias e participar de
momentos alegres juntos aos fi
lhos. Cerca de 250 pessoas esta
vam presentes no encontro. "A

gincana envolveu todos os alu

nos e esteve aberta à comunida
de escolar", conta Jeovani

Schmitt, coordenador da escola.

Segundo ele, quatro equipes
participaram das provas; cada
uma com a sua cor específica.
Entre as partidas disputadas es
tava o circuito cronometrado

com oito provas, a declamação
de poesia e a prova surpresa.
Como prêmio, a equipe vence

dora Carlos Drumond de

Andrade, ganhou um bolo, que
ao final da brincadeira, foi de

gustadopor todos os participan
tes.

Objetivo
A gincana foi promovida

com o objetivo de fortalecer e

ampliar a integração família,
escola e comunidade. Pelo mo
tivo de a família, em especial,
ser a pequena célula que forma
a base da sociedade.

Foto: Divulgação/Madre

Gincana do Madre contou com a participação, alegria e união de cerca de 250 pessoas

Jornalista gasparense lança livro em Blumenau
Cine Clube de Blumenau, ao Gaspar, em 1983. É graduada

em Comunicação Social: habi

litação em Jornalismo pelaUni
versidade do Vale do Itajaí
(Univali), em 2005. Este é o pri
meiro livro da autora. O lança
mento ocorre a partir das

19h30min, no Mausoléu Dr.

No próximo dia 30 (quarta
feira), a jornalistaMagali Maser
lança o livro-reportagem biográ
fico "A vida pelo cinema:
Herbert Holetz entre a realidade
e a ficção", A obra registra. a
trajetória do cinéfilo
blumenauense que trabalhou por
mais de 40 anos no primeiro ci

nema fixo da cidade e do Estado

de Santa Catarina, o Cine Busch.
Paralelamente, a narrativa
relembra ainda os tempos de gló
ria dos cinemas de bairro espa
lhados por Blumenau, sem dei
xar de abordar os impactos gera
dos com a chegada da televisão
e a migração das salas de

projeção para os shoppings.
Com o apoio da Sociedade

Escritores de Blumenau e As-

sembléia Legislativa do Estado

de Santa Catarina, o livro é re
sultado do trabalho desenvolvi-
do pela autora para a conclusão
do curso de Jornalismo, na Uni
versidade do Vale do Itajaí
(Univali), em 2005. A publica
'ção editada pela Nova Letra,
tem apresentação da jornalista
Marlise Groth e recupera a his
tória do protagonista desde os

tempos de infância. Holetz des
cobriu sua paixão pela sétima

arte, quando foi levado pelamãe
ao Cine Busch. Ele começou a

-trabalhar como lanterninha no

local em 1953. Passou por vári

as ocupações como a de auxili

ar, porteiro, bilheteiro, até che

gar ao cargo de gerente. Foi um
dos responsáveis pela criação do

lado de outras personalidades
culturais. Hoje coordena os pro
gramas de cinema da Fundação
Cultural de Blumenau.

Ao registrar a trajetória do

cinéfilo, a autorabusca reconhe
cer e valorizar os esforços deste
herói anônimo na luta pela di

fusão cultural no Estado, além
de salvar esse trabalho do esque
cimento. A narrativa se suporta
principalmente em fontes orais
e busca contextualizar a realida

de sociocultural da época, a par
tir da temática apresentada. De
poimentos de familiares e com

panheiros de jornada do prota
gonista conduzem e humanizam
o relato.

Magali Maser nasceu em

Blumenau.

O que: lançamento do livro "A
vidapelo cinema: HerbertHoletz
entre a

realidade e a ficção"
Quando: 30 de agosto, quarta
feira, às 19h3Omin

Onde: Mausoléu Dr Blumenau,
ao lado da Fundação Cultural de
Blumenau

(Rua XV de Novembro, 161,
Centro)

23 - Morre Deodoro da sua carta-testamento, escreve:

Fonseca "Saio da vida para entrar na

Em 23 de agosto de 1892, mor- História". Ele foi chefe do

re o Marechal Deodoro da Fon- governo depois da Revolução
seca. O militar alagoano parti- de 30 e eleito pela constituinte
cipou da Guerra do Paraguai e em 1934. Em 1945 foi depos
foi presidente da província do to, voltando à presidência em

Rio Grande do Sul. Em 1889, 1951.
aderiu aomovimento republica
no e liderou o golpe militar que
acabou com a monarquia no

Brasil, instaurando a Repúbli-
ca.

24 - Morte de 'Vargas
Em 24 de agosto de 1954, o

presidente brasileiro Getúlio

Vargas comete suicídio. Em

25 - O adeus de Truman Ca

pote
Em 25 de agosto de 1984, mor
re o escritor norte-americano
Truman Capote. Juntamente
com Tom Wolfe e Hunter S.

,

Thompson, Capote instituiu o

novo jornalismo na década de

60. O estilo extinguia

objetividade e a neutralidade,
aproximando-se da literatura.

Sua principal obra foi "A san

gue frio", de 1966.

26 - Os direitos dos homens
No dia 26 de agosto, de 1789,
durante a Revolução Francesa,
aAssembléiaConstituinte apro
va a Declaração dos Direitos do
Homem e do Cidadão. O docu
mento defende a propriedade
privada, institui a igualdade ju
rídica e a liberdade pessoal, ou
seja, os direitos naturais e sagra
dos do homem.

27 - Madre Teresa de Calcutá

No dia 27 de agosto de 1910,
nasce Agnes Gonxha Bojaxhiu,
"Madre Teresa de Calcutá", em
Skopje, atual .capital da
Macedônia. Em 1946, ela teve

uma inspiração, indicando que
deveria dedicar sua vida aos po
bres. Em 1979, Madre Teresa

recebeu o Prêmio Nobel da Paz

por seu trabalho assistencial.

28 - Impeachment de Collor
No dia 28 de agosto de 1992, o

processo de impeachment de
Fernando Collor é aprovado
pela Câmara dos Deputados. O
primeiro governo eleito por
voto direto desde 1960 durou de

Fanfarras de Gaspar
são Destaque
em lndaial

No sábado, dia 19, participa
ram do Concurso na cidade de

Indaial, diversas fanfarras das

quais a Fanfarra da E.E.B

Zenaide Schmitt Costa sagrou
se campeãem sua categoria. Por
sua vez a corporação municipal
daE.E.B Frei Godofredo, regida
também por Ivan Patrick

Zimmermann tomou-se mais

uma vez campeã em sua cate

goria, trazendo ainda o 20 Lu

gar em baliza, com a jovem
Micheli Pereira e I" Lugar em
Mor com a jovem Rafaela Pe

reira. O regente parabeniza a

vitória das duas corporações.

De23 a

15 de março de 199'0 a 2 de

outubro de 1992. O processo
ocorreu após acusações de cor
rupção e damobilização da so

ciedade.

,29 - Nasce Aleijadinho
No dia 29 de agosto de 1730,
nasce o grande expoente do

barroco no Brasil, Antônio
Francisco Lisboa, e Aleijadi
nho. Aos 47 anos, o mais fa

moso escultor mineiro foi ata
cado por uma doença (não se

sabe se sífilis, escorbuto ou

reumatismo deformante) que o,
deixou aleijado, deformando
lhe os pés e as mãos.
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o motorista precisa ficar atento às indicafõ&s dos luzes de a'erto no painel,
sabendo o que elas significam e a que dispositivos ciomotor elas se referem. Amaioria
dos veículos nacionais sai hole de fábrica equipados com um conJunto de pelo menos
quatrodessas luzes dealerta: freio, bateria, temperOluro e 61eo.

Asmais Importantessão as duas últimas, pois costumam Indicarolgumproblema
sério no motOI; como superaquecimento ou falta de lubrHlcação fafol'es que podem
ccrusarperda 'totalnomotor.

No caso da temperatura, a luz serve
para indicar um defeito no sistema de
ventilaçõo do motor. O problema pode ser
causado por diversos fatores, desde falta
de água até um defeito no radiador. Para
se prevenir, é recomendável ao motorista
checar toda semana o nível da água .. Além
disso, é importante verificar se a ventoinha
do radiador está funcio ando.

A luz; do óleo alerta sobre problema no
___ de lubrificação"A luz acenderá
caso hGIa uma evenIuCIl perda de pressão
ele óleo motor, que pode ser causada
por falto ele 61eo devido a VCl%Clmento, ou
mesmo defeito na bomba. A falta de
Ivbrillc� do sistema poderá danificar '

� COIRO OS pistões OU atémesmo fa%er
o motor fundir..

Esse dispositivo pode ter dupla fun�6o:
informar que o freio de mão está acionado
e avisar quando está baixo o nível do
reservatório do fluido de freio. A 'segunda
funçõo é a mais Importante, pois pode
alertar para uma 'eventual'alto de pre$s60
hidráulica, fator que pode causar perda de
eficiência ou mesmo falha no sistema de
frenagem.

Filial Gaspar

A luz de bateria serve pa'ra avisar sobre
problemas de funcionamento do
alternador, dispositivo responsável por
carregar CI bateria e fornecer energia para
o veículo quàndo o motor está IigGdo.
Quando o allemador pára de funcionar, o
sistema possa a cOnsumir (I enetgla do
bateria, que em poucos minuto 'pode
descarregar e desligar o motor..

Placas para Veículos

.1

Rua São Pedro, 260 - Centro

ir 3332-9470

Geometria Computadorizada
Injeção Eletrônica - Freios

Ar Condicionado - Suspensão
Ignição - Revisão em Geral

Rua lfajaf, 949 I 3332-5847

Financie em 24x ou
1+3 sem juros.

OFICINA CONVERTEDORA GNV



Filosofia e Sociologia são

obrigatórias para-o Ensino Médio

Aulasde filosofia e sociologia são realizadas com os alunos do ensino médio nas escolas do município
O Conselho Nacional de Educaçã,?, por xando de lado o amor, o carinho, a arniza- to dos alunos, aguçar seu senso crítico e

.

meio de sua Câmara de Ensino Básico de, é importante que essas matérias sejam saber formar uma opinião lógica", explica
(CEB/CNE), aprovou uma lei que obriga lecionadas", diz, A inclusão dessas maté- a coordenadora do Universitário, Leisane
o ensino das disciplinas de Filosofia e So- rias no currículo do ensino médio repre- Mandel Mordean. Segundo ela, para isso,
ciologia a partir do ano que vem em todas senta uma medida necessária para a con- os professores planejam aulas dinâmicas,
as 23 mil escolas de ensino médio em nos- solidação do lado mais humano dos alu- onde os alunos precisam participar
so país. Essa decisão muda a formação de nos. Para a Diretora do Curso e Colégio ativamente, debatendo textose filmes com
mais de nove milhões de estudantes do Universitário de Gaspar, Sandra Maria de questões atuais trazidas para dentro da sala
Brasil, mas em Santa Catarina, apenas re- Aguiar, essas disciplinas ensinam aos ado- de aula e para completar o ensino, os alu
força uma medida que já foi adotada des- lescentes o quanto é importante agir com nos recebem aula de psicologia.
de 1998 e reforçada em 2003. ética e ter respeito. "Devemos mostrar aos Segundo Sandra, os adolescentes. pre-

Em Gaspar, a maioria das escolas já alunos o que realmente são riquezas e o cisam saber que há grupos sociais diferen

possui essas matérias em sua grade quanto é fundamental ter idéias", diz ela. ciados com os quais eles têm que convi
curricular. Segundo a Secretária da Edu- O papel da Filosofia e da Sociologia é ver. "Há no mundo uma total inversão de

cação de Gaspar, Isaura Constantini Perei- formar cidadãos com pensamento crítico, valores e para reverter essa situação temos

ra, essa lei é muito importante, uma vez solidário e criativo que saibam diferenciar que mostrar a eles a realidade do mundo lá

que toma as pessoas mais humanas e as argumentos e tomar decisões, habilidades fora. Assim, eles aprendem uma nova for
ensina comq se comportar na sociedade. necessárias para o mundo prático no qual ma de olhar as outras realidades e umanova
"Nos dias de hoje, em que já não existe vivemos. "Aqui no colégio usamos essas forma de agir, não ficam mais restritos no
mais respeito, em que as pessoas estão dei-disciplinas para desenvolver o pensamen- mundo deles", completa.

Sine oferece 2,4 mil vagas em se

Poetizando
avida

Por Júlio César Bridon dos
Santos

"OCEANO DE PAZ"

O amor é como o sorriso de uma

criança:
É sempre sincero e verdadeiro .

. É a chama de luz que tudo ilumina,
tomando ser humano mais brando.

O amor transforma o rosto amargo a

num semblante sublime.

A tristeza, que vive a rondar,
desaparecerá quando todos os seres

se tratarem com amor.

O amor faz com que tudo se modi

fique, tudo se tome mais alegre,
mais feliz.

Tudo que é movido com amor,

caminhará sempre em direção à

alegria.

Nada poderá atrapalhar
aquele que se dispõe a distribuir
amor a todos os seres viventes.

A pessoa que assim procede,
será muito feliz e fará outros feli
zes.

o amor é a arma que mais deveria
ser usada neste mundo,
pois assim transformaria o planeta
num verdadeiro oceano de paz.

bridontêterra.com.br

do livro "CAMINHOSDA PAZ"

.
O Sistema Nacional de Empregos

(Sine/Si,') oferece 2,4mil empregos em
61 dos 105 postos existentes no Esta

do. Há chances para os segmentos da

indústria, comércio e serviços.
Para disputar uma das oportunida

des, os candidatos precisam compa_re
cer pessoalmente na sede -do sistema
numa das cidades, munidos de carteira
de trabalho, .identidade e Cadastro' de
Pessoa Pís ica (CPF).
A maioria das vagas é para trabalha
dores com ensino fundamental e mé
dio. Dentre as funções estão para au

xiliares de serviços .gerais, frentistas,

domésticas, balconistas, costureiras e

camareiras. O cadastro é gratuito para
o trabalhador e para as empresas.

Assim que o perfil do candidato se

encaixa no que o empregador procura,
o candidato comrarece no Sine para ser

encaminhado à entrevista.
Se o trabalhador for aprovado, ã em

presa se compromete a avisar. o siste
ma por telefone. É preciso estar aten

. to, já que a oscilação de vagas é diá
ria. Dependendo do tipo de cargo pe
dido, em três dias é ocupado.

De acordo com o gerente de traba

lhoe emprego do Sine/SC, José Sebas-

tião Marcatti, a entidade tem o maior
banco de dados de empregados do Es

tado. Em média, 110mil pessoas se ins

crevem por ano em busca de vaga.

Apenas na Capital, 350 pessoas pro
curam diariamente o posto à procura de

uma colocação de trabalho. Pelos cál

culos de Marcatti, de janeiro a junho
deste ano foram ofertados 25 mil em

pregos pelo Sine/SC, dos quais 8,3 mil
com carteira assinada.

Dentre as cidades com mais oportu
nidades estão Blumenau, com 295;
Florianópolis, com 203 e Balneário

.
Camboriú, com 194. Em Balneário

Camboriú, há chance para quem tem

curso superior. No posto do Sine da
cidade é oferecido uma vaga para
gerente de alimentos com formação
em gastronomia.

A prática na função está entre as

exigências das empresas para con

tratar. Segundo pesquisas, cerca de

150 pessoas por dia procuram o Sine

para se cadastrar .

As pessoas interessadas nas va

gas oferecidas, podem procurar o
,

Sine de sua região.
Outras informações podem ser ob

tidas pelo fone: 3397-0050



Felicidades paraPauloMoser que no dia 22,
comemorou seu aniversário. Sua esposa Fabi e

a filha Milena parabenizam este grande esposo
e pai. Valeu!!!

Dimlg(JçiiO

, Janaina Berti e RaquelParabens para ..
_

e foiman-
Muller que no dia 26, estarao s

.

s
. ela FURB. Seus amigo

d m Econowa p to e
. 'to sucesso a es as

e familiares desejam mu� .

duas profisSlOmus.

Amanhã, dia 24, irá comemo

rar seu aniversário a querida
por todos, Grasiana
Dalsochío, Quem deseja
muitas felicidades são seus

colegas de trabalho e as

crianças do Maternal II
do CDI Vovó Benta.
Valeu "Profi" Grasi,
você é especial! ! !

Um abraço paraSamirBurhatem (Pre
sidente da ACIG) que trocou de idade no

dia 21. Acoluna registra e deseja sucessos!!!

Produções Lee Andrade
do nosso amigo Lee, esteve na

tarde no dia 21, com o Touro

Mecânico, animando as crian

ças da APAE de Gaspar. "Foi
um momento de descontração
e alegria, todos ficaram encan

tados." Que este gesto de bon

dade sirva de exemplo para
outras pessoas. Fazer uma boa

ação, não custa tanto assim.

ha 11

as delícias
. . di

nossa coZln a
\)\tANTE " IIf?�� (/��

� ��
.

Carne Assada
1

Buffet Variado

Des�u_e__,

juli@jornalmetas.com.br
por Juliana P. Z. Deschamps

Gente nova - Felicidades mil está o casal
Edson (Circulo S.A.) e Mery (Mega Ba
zar e Papelaria) com a chegada do lindo
Júnior. Ele nasceu no dia 21, em uma

manhã fria, mas com um sol forte e bri
lhante como o Júnior será em sua vida. A
colunanão poderiadeixar de compartilhar
desta imensa alegria com os grandes ami
gos Edson e Mery. Parabéns e seja bem
vindo Júnior!

Café da Terceira Idade -.O Grupo da
Terceira Idade São Braz - Lagoa, estará
promovendo amanhã, dia 24, um delicio
so café com tarde dançante, animado por
Beto Bailanta. Será na Soco Almirante
Tamandaré a partir das 14h. Diversão na

certa!

I Noite do Flashback - É neste sábado,
26, oNBaile daAmizade com a I Noite
do Flashback, repertório voltado aos anos .

70 e 80. Será na Sociedade Carijós a par
tir das 21h30min, animação Edson com

apresentações em clipes musicais. Ingres
sos limitados! Uma realização: Grupo
Grandes Amigos (GGA) - Gaspar

Lançamento do livro - A jornalista
gasparenseMagaliMoser lançano dia 30,
o livro-reportagembiográfico "Avidapelo
cinema: Herbert Holetz entre a realidade
e a ficção". O livro é resultado do trabalho
desenvolvido pela autora para a conclu
são do curso de Jornalismo, na Universi
dade do Vale do Itajaí (Univali), em 2005.
O lançamento será às 19h30min
no Mausoléu Dr. Blumenau, ao lado da

FundaçãoCulturalde Blumenau (RuaXV
de Novembro, 161, Centro).

Aniversariantes - Quem pagam o bolo
nesta semana são, Grazi, dia 26 (Lance
Art. Esportivos), Rúbia, também dia 26

(Y2Cereja),Ana Carolina, dia 28 ( Calça
dos Tomio), Katiane, dia 29 ( Malhas·

Murieli), e Rubens, dia 30 (MegaBazar e
Papelaria). Sucesso para todos e um Feliz
Aniversário!!! !

IE lembre-se de mandar sua foto sempre
até o meio dia de segunda- feira

Rua Coronel Aristiliano Ramos, 453 . Centro

Gas�ar (Fundos da Casa Julio Schramm)



Grupo Senior Floresta Comemora em família
Ospais dos integrantes do grupo defutebol Sênior Floresta; recebe-
ramno sábado, dia 19, no clubeAlvorada, umjantar surpresafeito
pelas esposas, dosjogadores em homenagem ao dia dospais. Ojan
tar também serviu comoforma de integração entre osjogadores da
casa e do time visitante, SêniorAreme, de ltuporanga. (Neste dia; o

time da casa venceu oAremepor 4x2.)
Todos os sábados, os grupos realizam jogos defutebol, e o time que
recebe tem o costume de oferecer umajantapara integrar osjogado
res. Essefinal de semanafoi a vez do time Floresta de Gaspar, que
aproveitou também a oportunidadepara sortear a rifa de umDVD.

A contempladafoiMarina da Conceição.
O time agradece todo o carinho e dedicação das mulheres .quepro

porcionaram, para cerca de 130pessoas, uma ótima noite.

•

De 23 8,31 de agosto descontos especiais de 40% a 50%
nas compras da coleção outono-inverno 2006.

e Loucura

Confira!



Flávia llidapalliBuechler é uma
das debutantes do TabajaraTênis Clube
que será apresentada à sociedade, ama
nhã, 24, e usará seu prinieiro vestido lon
go. Parabéns dos avós Trida e Zulma

que estarão presentes na ocasião para
abraçá-la.

d Amanda foram come-

O 15 anos e dis
ande estilo no sábado,

la

morados em gr
Vi' _ Restaurante

Engenho do a e
19, no li ks por conta

dos
Rústico. Todos os c c

fi
. <1'S do Cine Foto Mary·

pro lSSlon<ü ,

Churrascaria
Rodov!a BR, 4,70 � �m ;39 • Gallpar

•• I ) � �

ti 3332-1469

No dia 12,.aconteceuno Bela Vista Country
Club, a festa do casal Trida e Zulma, onde
comemoraram os 70 anos dele e a conclusão
do curso de Direito dela, junto com os fami
liares e amigos que fizeram a diferença em

sua caminhada.

r--------------------i

I
I .léssica e Lucas
I
I
I
I
I
I
'I
I
I
I
I
I
I
I
I
I "Ter vocês como filhos é uma alegria iniensa. No dia 18

I e 30 de agosto, vocês vieram para brilhar nossas vidas e

I a cada ano comemoramos juntos esta felicidade." De

I seus pais Gilmar e Rita. Feliz Aniversário!!!
L_� �

me Segunda a Sábcuro no

�lmoço e Ijantar
fBuffet ::RS 9,00

€speto Ccn'1'� .- ::RS 16,00

SobremesaBrátis

Dando um toque especial, está a

linda Marluce Batista que no

dia 14, completou 17 anos. Seus

pais, irmãos e o namorado Maicon

parabenizam com todo carinho.

Laura que está iniitando as "Rebeldes",
completa 10 anos no dia 25.
"Laurinha...
Feliz aniversário, que esta data se repita
por muito tempo. A Tati e Ciza esperam
sempre por você para passar suas férias."

3332·5769
8809·9194

Alongamento de cabelo
com cola de queratina.

Permanente Afro.
Limpeza de pele com
produtos Essenciali.

Relaxamento.

RUA ARNOLDO KOCHN° 106 - COLONINHA • GASPAR· Fundos do Supermercado Zoni . Rua do Gasparense



Feira enfatiza
o conhecimento
e a diversão

Desenvoltura na apresenta
ção dos trabalhos, entreteni
mento entre os participantes e

aprendizado. Estes foram al

guns méritos alcançados naVI
Feira Científico Cultural

Interdisciplinar de Gaspar. No
dia 18 (sexta-feira), os alunos
das redes municipal, estadual
e particular de Gaspar, em par-.

ceria com a Secretaria de Edu

cação, promoveram a exposi
ção de 41 trabalhos, feitos por
alunos de 15 instituições de
ensino.

O encontro contou com a

presença de professores, visi
tantes e representantes da

Educação. A Feira classificou
10 trabalhos direcionados à

Matemática, pois a etapa re

gional, que acontece em se

tembro em Gaspar, só traba
lhará com essa disciplina.

Os participantes receberam
medalhas pelo comprometi
mento e empenho na realiza

ção da feira. Já para a etapa
regional, irão competir os tra
balhos do Centro Educativo,

I;� �m,!!' c uru!llsmI. ue �mtl i>�I��
(.<}<t2S�fiW�;. QJ�i lA f:�1lO2o'3 00 par.'! Cffl
!i:!;tr�!H a� Ik,,", � 1111 <fc.i��, jX)f IlJem;<!:l.
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(lr ...... '*I�wlJ'J).ll:la!;dlWlmt'.n!q, cs r t "'111/'0'$
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_ Vinte escolas de Gaspar demonstraram suas habilidades na VI Feira Científico Cultural

Alunos tiveram a oportunidade de expor seus trabalhos na feira

dos Centros de Desenvolvi
mento Infantil éCDI's) e de
alunos de 1 a a 8a séries das re
des municipal, estadual e par
ticular.

Após a etapa regional, os

alunos seguem para a etapa es
tadual, no mês de outubro, na
cidade de Curitibanos.

Para a classificação dos

trabalhos, foram convidados
-

20 professores de Gaspar,
Blumenau e Ilhota e incluiu
critérios importantes como

originalidade, criatividade e a

própria apresentação do estu

dante.

"O aluno deve saber por
que está fazendo o trabalho e

qual sua importância para o

aprendizado", conta a Secre
tária de Educação Isaura
Constantini Pereira.

Cada trabalho foi elabora
do por equipes de no máximo
três integrantes, sendo avalia
do por três professores dife
rentes .

..
.



Alunos disputam a 2a fase

da··Olimpíada·de Matemática
F%: dívulgacão Madre

A la fase da Olimpíada Brasileira de
Matemática (OBM), que aconteceu no

dia IOde junho, estará sendo realizada
no dia 2 (sábado). Os três alunos do Co

légio Madre Francisca Lampel. Eduarda
Zimmermann Becker, Bárbara Louize da
Silva eAntônio Augusto Schmitt Júnior,
foram destaque e se classificaram para
segunda fase.

A importância da Olimpíada de Ma
temática em suas várias fases, vem con-

tribuindo para o crescimento e aprendi- Conhecimento
zado dos alunos. Esta é a faceta típica A OBM tem o

de um programa de extensão, pelo seu objetivo de estimu
alcance e dimensões. Aqui tem assento lar o raciocínio e a

primordial o aspecto de interação entre capacidade de re

os ensinos fundamental e médio e a uni- solver problemas
versidade. matemáticos, por

Um projeto de extensão deveria vi-' 'meio de questões
sar por excelência, nomeadamente, o es- não, triviais, nas

forço em despertar senão mesmo ante- quais necessitam

cipar, o interesse do aluno das escolas, sólidos conheci

pela atividade universitária e pelo co- mentos na área.

nhecimento cientí
fico. Isto não signi
fica perder de vis
ta o aspecto com

plementar da rela

ção universidade/

escola, que é o es

forço conceitual

pela melhoria do
ensino.

Alunos classificados para a 2� Feira de Matemática se preparam para prova em setembro

Univali comemora 10 anos em
São José com a realização de eventos
,A Universidade do Vale do Itajaí

(Univali), completa 10 anos em São José e,

para comemorar, preparou uma agenda de

eventos quemarcam seu aniversário. Durante
todo o semestre serão realizadas atividades
envolvendo professores, funcionários, alu
nos e a comunidade. A abertura e lançamen
to da programação começa hoje no Saguão
D'Arte do Campus com .apresentação do

Quarteto de Cordas daUnivali. O eventopara
convidados, reunirá as principais autorida
des regionais, e tem início às 19h30min.

No decorrerdo semestre serão inaugura-

tem como objetivo a troca de experiências,
encontro de corais universitários. Novem- discussão de idéias e criação de produtos
bro contará com concurso gastronômico e

" do mundo da moda e do designo A idéia é
feira de ciência e tecnologia. valoriiar produtos e, profissionais daAmé-

Para encerrar, em dezembro acontece a rica Latina. O projeto ocorre todo o ano

noite de premiações, e o Natal das Luzes, nas capitais dos países participantes. Nes
que vai para sua 5a edição. ta edição, que terá como tema Festas da

América Latina, haverá oficinas de figuri
no, móveis e objetos, apresentados por re
presentantes da área do Uruguai, daArgen
tina e do Brasil, mais especificamente do
estado de Minas Gerais. Afibra da banana,
material forte da região Norte de Santa

-

Catarina, utilizada em artesanato realizado

por agricultores, será uma matéria-prima
,

presente nas oficinas. Até sexta-feira, pro
fissioriais da área.terão comomissão trans

formar a fibra em um produto final.

dos laboratórios e novos espaços de convi

vência; como a Sala dos Alunos e um cam

po de futebol suíço. No mês de setembro
acontece o 1° SimuladoAcadêmico da Or

ganização das Nações Unidas. Para outu
bro estão agendados um concurso que pre
miará osmelhores trabalhos científicos eum

Univali Banha prêmio por atendimento ao cliente
A Central de Atendimento da Uni

versidade doVale do Itajaífl.Inivali) foi
a vencedora na categoria Melhor SAC
(Serviço de Atendimento/Apoio ao

Consumidor) no concurso promovido
pela Sociedade dos Usuários de

, Informática e Telecomunicações de'
Santa Catarina. A premiação aconte-

cerá na quinta-feira, 24 de agosto, em
Florianópolis, durante o 4° Seminário
de Gestão e Relacionamento com Cli
entes. A Central de Atendimento da

Univali funciona desde novembro de

1999. Atualmente está situada' no
campus Ítajaí com 10 operadores si

multâneos, atendendo das 7h30 às 22h.

Penteado I Maquiagem O Boticário I Hidromassagem
Esfoliação Corporal I Massagem Relaxante

_

Hidratação Facial, Corporal e Capilar I SPA para pés e mãos

Pref_ Leopoldo Schramm nO 620
Marque seu horário: 3332 0417

Evento erifatiza a moda'
O Centro Universidade de Jaraguá do

Sul (Unerj) será palco. da etapa brasileira
do Circuito Identidades Latinas 2006. O
evento abriu no dia 21' (segunda-feira) e

ocorre até a próxima sexta-feira. O projeto
reúne instituições educacionais da Argen
tina, Chile, Brasil, Uruguai e Colômbia e

"

t

Centro de
Memória organiza
exposição de fotos

O Centro de Memória e Documenta

ção Histórica, da Universidade do Vale
do Itajaí (Univali), abre o segundo semes- .

tre letivo com uma nova exposição. São
, 78 fotos de Aulas Magnas e Aulas Inau

gurais promovidas pelos cursos dauni
versidade.

A exposição mostra fotos da Aula

Inaugural do curso de Direito em 1974,
Aula Inaugural da Faculdade de Filoso

fia,Ciências e Letras em 1981,AulaMag
na do curso de Oceanografia em 1992,
AulaMagna da Faculdade deComunicá
ção e Artes em 1997, entre outras. Os in
teressados na exposição podem aprovei
tar e conhecer o Centro de Memória, lo
calizado no prédio da Reitoria, em Itajaí.
Documentos oficiais, quadros, fotografi
as e troféus compõem o acervo e ilustram
mais de quatro décadas de história do en
sino superior em Itajaí.



Aprenda
Os dias passam sem que

aconteça nada novo. Sente que

já está tudo dito. Outra vez o

mesmo, dia após dia. Esta situ

ação, que vai minando seu âni
mo pouco a pouco, vai se esten
dendo às diversas áreas de sua
vida, desde o casamento, o sexo

e os estudos, até o trabalho, o
ócio e as relações sociais e fa
miliares.

A rotina e o conseqüente
aborrecimento levam a perceber
a vida vazia e sem sentido, con
duzem ao bloqueio mental e

paralisam a possibilidade de

empreender iniciativas para sair
dessa situação. As perspectivas
de futuro se obscurecem, as re
lações pessoais se reduzem e o

.

interesse por tudo ao redor di
minui.

A monotonia pode aparecer
em qualquer momento: ao re

gressar de férias ou festas, na
convivência, quando chega o

inverno e se sai menos. Para

combatê-la com eficácia é pre
ciso modificar algumas atitudes
internas e.circunstâncias exter

nas. O aborrecimento é um es

tado emocional de insatisfação
dentro de uma existência que,
nesses momentos, se percebe
como insossa, vazia, sem senti

do e no qual se tem a impressão

a fugir da rotina

Pessoas que tem perspectivas de futuro, alcançam tranquilidade e levam uma vida sem rotina, vivem mais e melhor

que Ç> gozo e as experiências gra
tificantes ficaram para trás.

A pessoa que se aborrece não
está disposta a iniciar nenhuma
atividade que acabe com este es-

tado, porque está diminuída sua

capacidade de 'atuação ou por
que acha que nenhuma atividade
a seu alcance pode mudar a si

tuação.

De vilão a aliado, o inverno
é o período certo para fazer tra
tamentos de controle da acne in
flamatória. Na estação do frio,
a menor exposição ao sol dimi

nui o risco de aparecimento de

manchas e cicatrizes.
"Com menos possibilidade

de efeitos colaterais, pode-se
apostar em técnicas mais agres
sivas para garantirmelhores re
sultados", explica a

dermatologista Paula Bellotti,
especialista em Dermatologia
Clínica, Cirúrgica e

Cosmiátrica. Um exemplo é o

uso do Clear Light, aparelho que
emite luz azul, associada ao

ALA, o ácido arninolevulínico.
"O uso do ALA faz com que a

luz penetre mais na pele, elimi
nando as bactérias e diminuin
do a produção das glândulas se

báceas", afirma a médica.
A especialista garante que

os resultados são rápidos: em
um mês, pode-se reduzir as le
sões em até 50%. O problema
é o preço do tratamento. Cada
sessão custa em média R$
300,00 e são necessárias duas

aplicações.

Os remédios genéricos estão
cada vez mais em alta no con

ceito da população. Uma pesqui
sa da Associação Brasileira de
Farmácias (Abrafarma) indica
que o mercado movimentou no

ano passado R$ 529,6 milhões,
.

um aumento de mais de 16% em

relação a 2004. Um estudo do

instituto Market Analysis reali
zado em novembro do ano pas
sado afirma que 30% dos entre

vistados (inseridos nas classesA
e B) cada vez mais substituem
os remédios de marca pelos ge
néricos.

Outro dado da pesquisa é que
as pessoas que mais se interes
sam por esse tipo de medica-

Entre os sintomas do abor

recimento figuram desde um

cansaço que surge antes de rea
lizar um esforço ou a incapaci
dade d� passar da intenção à

ação, até uma escassez da vida

afetiva e de relação. Nesse tran
se, tem-se a sensação que o tem

po vai muito devagar, que as

horas passam lentamente.

Consumo de genéricos aumenta na. classe A

Remédios genéricos são mais pro_curados por jovens de 18 a 30 anos

mento são jovens de 18 a 30 800 adultos de 18 a69 anos, por
anos, que representam 42% dos meio de entrevistas pessoais em
entrevistados. O consumo pelos oito das principais capitais do

maiores de 60 anos, em país São Paulo, Rio de Janeiro,
contrapartida, chega a apenas Belo Horizonte, Recife, Salva-
6%. dor, Curitiba, Porto Alegre e

A pesquisa foi realizada com Brasília.

-Inverno é ideal para
tratamentos da acne



Exemplo de lutae coragem
Zuzu Angel é um longa dirigido por

Sérgio Rezende, baseado em uma his

tória real que se encaixa no subgênero
dos filmes políticos de denúncia. É mais

uma homenagem à memória da estilista
Zuleika Angel Jones, a Zuzu, interpre
tada no filme por Patrícia Pillar. Ela foi
uma das primeiras estilistas brasileiras
a se destacar internacionalmente no iní-.

cio dos anos 70, quando o mundo esta

va de pernas para o ar. Seu filho Stuart

(Daniel de Oliveira), militante de es

querda e participante do movimento es

tudantil, contrário à ditaduramilitar en
tão,vigente no Brasil, não se conforma

que sua mãe feche os olhos para a situ

ação do país - pior que isso, que ela até

costure para a esposa de general. Quan
do o rapaz desaparece, depois de ser

preso, torturado e assassinado pelos
agentes do Centro de informações da

Aeronáutica, Zuzu tomaum choque de

realidade. Ela inicia então seu périplo,
denunciando as torturas e amorte se seu

filho Stuart. Suas manifestações ecoa

ram no país, no exterior e em sua moda.

A reconstituição histórica é exemplar
na medida em que repassa a carreira de

Zuzu antes e depois do caso. Suas

coleções são como síntese do espírito
nacional antes, estampas
carmenmirandísticas, depois, figurinos
frios com imagens de pássaros
engaiolados e anjos feridos. Pesquisa
bem. feita, direção de arte cuidadosa. É
o básico do produção nacional de hoje

Música
Sim e Não - Nando

Reis. e os Infernais. A.NE.'!&HS:!.l:�
Preço: R$ 36,90 Gra- i �""\;
vadora: Universal ...

Music. Álbum de 12 faixas com'

composições da carreira solo de

Nando Reis. Destaque para as mú
sicas "Monóico" e "Espatódea".

Ana & Jorge: ao Vivo
_: Ana Carolina e Seu

Jorge. Preço; R$ 32,90
Gravadora: Sony &
BMG. Shaw. de Ana em parceria
com seu Jorge, em São Paulo. CD
com canções da carreira solo de am
bos e textos de Elisa Lucinda
musicados.

Have a Nice day -

Bom Jovi. Preço: R$
27,90 Gravadora:
Universal Music.
Nono CD de estúdio de Bon Jovi,
com 12 faixas no melhor do seu

estilo. Entre elas, "Who Says You
Cant Go Home?" e "One Last

Cigarette" .

Patrícia Pillar interpreta Zuzu, a primeira estilista brasileira a se destacar internacionalmente

em dia. O filme cuja carga dramática é

conduzida de forma a lembrar em mui

tos momentos a linguagem televisiva, é
um retrato de uma época ainda obscura,
mas que rende bastante ao cinema brasi
leiro. O trabalho de Rezende - que há

doze anos tratou do tema em Lamarca e

o livreiro de Cabul -

Asne Seierstand

Preço: R$ 40,90 Edito
ra: Record. Considerado

.

pela crítica um dos me

lhores livros de reporta
gem sobre a 'vida afegã depois da que
da do Talibã. Retrato das contradições
e da riqueza desse país. � _

Sucesso Inteligente:
aprenda a evoluir -

�!:�:�1�= .1I
livro dinâmico que apre-

�---�

senta claramente análises e sugestões
que nos ajudam a conquistar os me

lhores desempenhos.

Lost: Risco de Extinção
- Cathy Hapka. Preço:
R$ 29,90 Editora: Pres- �

�-,

tígio. Lost traz uma his-
.

tória que apresenta seres

humanos em situações- !j'f.ifl]"!(i(Q'l( 'I

limite. Perdidos numa

ilha, 48 sobreviventes são obrigados a

lutar por suas vidas.

até conseguiu que Paulo Betti repetisse
aqui o papel - não deixa de ser um filme

de denúncia, com as armadilhas que o

subgênero impõe. A principalé transfor

mar pessoas em ideais. Stuart é mais uma

personificação de uma ideologia do que
um ser 'humano que sente e raciocina.

·........".a ...es
A Névoa - Presos
em uma misteriosa

neblina, os resi
dentes de Antonio
Bay se tornaram

vítimas inconsci
entes de uma hor-
rorosa vingança.
Há 100 anos, um

navio carregando leprosos foi propo
sitalmente jogado contra uma costa

de rochas e afundou matando todos
a bordo. Agora eles estão de volta,
marinheiros mortos que esperaram
um século por vingança. Perseguin
do os descendentes dos responsáveis
por suas mortes, eles se escondem
atrás de uma'neblina sobrenatural de
terror. Quem estiver nos seus cami
nhos deve tomar cuidado.

Arglls l/l7t1eo LJda

Fone: 3332-0701

Rua Ver. Augusto Bedushi, 232

r

Horóscopo
De 16 a 22 tle Agosto

Áries: Aposte na comunicação. Se você
tem alguma coisa para dizer no seu tra

balho, a hora é agora Pense com calma

nos sentimentos que estão povoando seu
coração. Você vai se sentir melhor.

Touro: Boa proteção para seu romance

hoje. Sinta-se à vontade para expressar
todo seu amor. Fique atento aos seus

gastos, pode ser que você tenha um im

pulso incontrolável de comprar.

Gêmeos: Suas atitudes serão marcadas

pelo bom senso no trabalho, evitando
discussões. No amor, o momento será

tumultuado. Tenha cuidado com as pa
lavras e com as emoções.

Câncer: Boas...chances de viagem com

seu amor, controle a emoção e tudo cor
rerá bem. Boas perspectivas no traba
lho e no seu desenvolvimento .profissi
anal.

Leão: Opte por fazer trabalhos em gru

po. Desenvolva projetos sociais e dis
.

cuta-os com seus sócios. Aprenda a

acompanhar seu amor em seus anseios
de vida e de convivência social.

Vírgem: Não se preocupe se não tiver
um relacionamento, aprenda � gostar
mais de si. Você vai se mostrar muito

protetor no seu ambiente de trabalho

amparando e dando ajuda aos seus co

legas.

Libra: Entregue-se mais ao sentimento
de compreensão que apessoaamadaestá
lhe dando. Mantenha-se cautelosono seu
trabalho ou com pessoas que fazem ne

gócios com você.

Escorpião: Momento para estreitar o
relacionamento com conversas inteli

gentes. Talvez não seja o melhor mo
mento para visualizar no seu trabalho.

Espere até que o clima estejamais ame
no.

Sagitário: Poderá conseguir lucros no
seu trabalho. O retomo não será só fi

nanceiro, poderá surgir uma promoção.
Não tome decisões precipitadas e sem

lógica no seu relacionamento amoroso.

Capricórnio: Se entregue por comple
to a quem ama e abandone sua fama de

.
distanciamento. Dia favorável para fe
char acordos com clientes ou fornece
dores de locais distantes.

Aquário: As reuniões e os estudos em

grupo poderão incentivar seu trabalho,
compartilhe suas idéias. Nessemomen-

.

to, sua vida amorosa pode estar dando
um passo decisivo e duradouro.

Peixes: O apego afetivo o estimulará a

manter suas relações amorosas. Apesar
de sua vontade estar voltada para sua

casa e família, o futuro e sua carreira
não esperam para impulsioná-lo ao su- .

cesso.



o tema Meio Ambiente
.

.

é destaque no Enem
Boa parte das questões presentes

nas últimas provas do Enem abordou

assuntos contemporâneos, atuais e' de

relevância para a humanidade. Assim,
é imprescindível a quem fará o exame

manter-se atualizado: ler muito, bus- .

cando informações sobre as mais di

versas áreas.
A problemática e a perspectiva

ambiental premiam grande parte das

questões elaboradas pela banca do

Enem - houve anos em qué 63% das

questões tratavam desse tema, abran

gendo desde os exercícios de Quími
ca e Biologia até interpretação de tex

tos e gráficos.
O tema energia está sempre presen

te nas provas do Enem, especialmente
as suas diversas fontes renováveis e/
ou não-renováveis, comparações, in
terpretação de esquemas operacionais
dos modos de transformação e até de

que maneira, ou quanto se paga pela
energia consumida. "É importante sa

lientar que o 'Brasil possui uma enor

me diversidade de fontes de energia,
inclusive de fontes renováveis -

comumente chamadas de "alternati

vas" .

E isso no longo prazo é um fator de

extremamente relevante, já que as fon

tes não-renováveis utilizadas hoje -

como o petróleo, carvão mineral, gás
natural, pois estão com os dias conta

dos, são de origem fóssil e levam mi

lhões de anos para se formarem", expli
ca o docente.

A discussão sobre o recurso água
também é freqüente no Exame, dado o

Provas do Enem estão sendo salientadas com a importância do Meio Ambiente

seu caráter estratégico e fundamental

para a humanidade e o planeta. "Pen
sando em Brasil, não podemos desco

nhecer a relação entre esse tão precioso
recurso e a questão energética: as

hidroelétricas são largamente utilizadas
em nosso país", ressalta o mestre.

Por fim, o professor de Química do

Cursinho da Poli lembra que ao falar em

ambiente, não se deve incorrer no erro

Memóri��. Gasparen��es
------ "..""" �

hlilho-
.I' !

De cultivo fácil e f0j.heita rápida o

milho já era cultivad�.1b todas as re

giões de Gaspar já né {éculo XVII.
A roça era feitâ" após queimada

"coivara" e em pousos meses o milho.
verde já podi,ª- ser colhido. Mais algu
mas semanas e afamília toda ��orga--' -

-

nizava e rapidamente colhia as espigas
maduras a fim de que ratos e outros

roedores não as atacassem ou fossem

prejudicadas pela chuva. Em balaios,
atados a serões nos lombos dos animais,
em zorras ou cartas de bois, chegavam
até o paiol (espécie de rancho maior,
protegido de. animais e umidade). Ali

, ,

formavam-se vfrdadeiras paredes com
as socas de milho cuidadosamente

empilhadas. Terminada a colheita, a

família se reunia à noite ou em dias de

chuva pai!ainiciara 'tarefa de debulha.
o I' '" 1'4

Ali os� rS e.xtplÍl'am a P�l;l das
socas q .. ,;"�pro:veita,das plra�col-
chões :â '" ás: ninhos de POedeiras,, � .•. !

acender ago ôucorho palheiro paráür-
fumantes. Os menores e mais frágeis
tiravam os grãos dos sabugos com as

mãos. Terminada a tarda os grãos eram
guardados no sótão das casas ou em

_tlátios e 01' sabugos serviam para o fogo
ou nas "casinhas" substituido pelo atual
papel higiênico.

O e�cedente da produção do milho
também �ra recebido pelos comerd�n-
tes em forma de troca-troca. �

Fonte: Memórias Gasparenses

de o analisarmos sem levar em conta o

homem. "Somos também ambiente, fa
zemos parte, interagimos e intervimos,
direta ou indiretamente, nas matrizes

ambientais - a atmosfera, a biosfera, a
hidrosfera e a litosfera!" O cidadão que
está em dia com as novidades científi

cas, artes emeio ambiente, seguramen
te irá mostrar um bom desempenho na

avaliação.

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno Luz

Reqistros Gerais

RG 1 - Nascida e moradora -

gasparense da gema - Magali Maser fez
jornalismo em Itajaí. Carreira profissional
em Blumenau: repórter competente e sim

pática naRádioCBN, SBT e agora, desde
o dia 14, atua na RBS, via Jornal de Santa

Catarina, Não bastasse isso, lança dia 30
seu primeiro livro: a vida pelo cinema:
HerbertHoletz entre a realidade e a ficção.
Anoite de autógrafos ocorrerá às 19h3Omin
noMausoléu Dr. Blumenau, da Fundação
Cultural de Blumenau.

O local foi escolhido por abrigar uma
exposição sobre o cento e tantos anos de

invenção da chamada Sétima Arte. Legal:
foi preciso uma gasparense para resgatar
parte da história de Blumenau. Estaremos
lá e esperamos grande caravana do Cora

ção doVale.
RG 2 - A partir do dia 14, o Auditório

da Fundação Cultural de Blumenau, pas
sou a denominar-seCarlosRoberto Jardim.
Mais que merecido reconhecimento e jus
ta homenagem. Se Herbert Holetz é o ho
mem de cinema em Blumenau, Jardim foi
o homem do teatro aqui. Levou milhares
de crianças em todo o Estado a gostar de
teatro infantil. Merecia um monumento,
uma estátua, como elemesmodiziaem tom

de brincadeira, espirituoso que era.

RG 3 - Alegre reencontro: em

Florianópolis, numa festa, revejo, após
anos, Helinho Ferreira. Por décadas, é o

mais famoso cabeleireiro da Capital. Edi
tei, por tempos, sua coluna social no JSc.
Uma rara figura humana.

RG 4 - Em Brasília, uma senhora
distribuía santinhos de um candidato a

\ c

deputado distrital (afinal é a Capital Fe-
deral). Pedi-lhe um. O candidato era do
PFL. Não me deu. Acusou-me de ser

petista. Lá, nem todo mundo é petista,
mas nem todo o petista é barbudo.

/!/-----tCâmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar'

-
LIVROS

Socorro! Tenho medo r:;;
de vencer: Neste livro t

_PÇ!!�!III=i'1l Planejamento de

marketing: Apoio
para qualquer negócio
que necessite de estra

tégia de marketing. In
clui temas como: mer

cado-alvo, plano de

vendas, planos de marketing, etc.

FITAS
Atendimento em 1° lu

gar: Pesquisas publica
das na revista "Consumi
dor Moderno", mostran
do o que o consumidor

mais valoriza numa em

presa e comentários sobre

tipos de atendimento.

Chega de. desculpas:
Alerta às pessoas sobre os

/� eternos "caras-lavadas"

que não -fazem nada: O
mundo está aí cheio de

oportunidades para quem
se compromete.



GERAL

Projeto Piava fornece
mudas para Ilhota
A

Secretaria Municipal de

Agricultura e Meio Ambiente,
cumprindo mais uma etapa do

Projeto Piava, fará distribuição gratuita
de mudas de plantas nativas que

compõem a mata ciliar. O Projeto Piava
tem como um de seus objetivos, o plantio
de árvores nativas pioneiras como parte
do programa de recuperação ambiental,
conforme informa o coordenador do

projeto em Ilhota, Renato Cerqueira
Pombal.

Nos dias 21 e 22, foram distribuídas

cerca de quatro mil mudas de plantas
como ipês, canelas, cedro, licurana, entre
outras, aos interessados que fizeram
cadastro na Secretaria Municipal de
Agricultura eMeioAmbiente aderindo ao

Projeto Piava. Segundo o coordenador,
haverá distribuição de mudas todos os

meses até maio de 2007. "Todos que
solicitarem as mudas serão atendidos",
ressalta Renato. "A prefeitura também irá

plantar mata ciliar em algumas áreas

públicas como na localidade Ilha Bela,
Centro e margens do Rio Itajaí-Açú",
destaca o secretário de agricultura e meio

ambiente, Almir César Paul.
O programa de recuperação de mata

ciliar beneficia a população em geral
interessada em adquirir mudas de plantas

Foram distribuídas cerca de 4 mil mudas as pessoas que aderiram ao Projeto Piava

nativas. Para Renato, isso significa
também uma grande vantagem para os

produtores de arroz das margens de rios

que sãó obrigados a recuperar essas áreas.
"Os produtores poderão receber as mudas
gratuitamente, basta fazer o cadastro na

secretaria de agricultura", informa o

coordenador.
- O Projeto Piava é patrocinado pela

Petrobrás em parceria com o Comitê de

Bacias do Rio ltajaí e aUniversidade Furb

Escola de Ilhota será apresentada na TV Globo
A Escola Municipal Domingos José

Machado, de Ilhota, será apresentada
nacionalmente por uma equipe de

reportagem da RedeGlobo no domingo, 27,
dia que as imagens serão veiculadas durante
a programação do Fantástico.

No mês de julho, a emissora foi gravar
as atividades dos voluntários. e professores
daquelaunidade escolarno projeto "Amigos
da Escola".

A escola foi escolhida como modelo
devido

.

ao projeto "De Olho na

Solidariedade", elaborado pelos diretores
ElaineCristinaCustódio eSamuelLourenço.
A ação consiste em manter parcerias com

voluntários, instituições públicas e privadas,
para adquirir óculos de grau aos alunos com
deficiência visual. A Escola Municipal
Domingos José Machado implantou o

projeto "De olho na Solidariedade" a fim de

sanarproblemas de aprendizagem e de cunho

social: Na prática, a prefeitura de Ilhota,
através daSecretaria de Saúde eBemEstar

Social, disponibiliza um médico

oftalmologista para fazer a triagem com

todos os 540 alunos da unidade escolar

Amigos da Escola
É coordenado pela TV Globo, tem

como objetivo fortalecer a formação''e a

organização de ações voluntárias para
colaborar com a educação pública,
interagindo com diretores, professores e

funcionários das escolas participantes. O
projeto tem uma coordenação nacional e
núcleos regionais em todas as regiões do

País, coordenadospor representantes daTV
Globo e das Emissoras Afiliadas, em
parcerias com Secretarias de Educação,
Organização não governamental (ONGs),
Universidades, e outras instituições
públicas e privadas.

-

- de Blumenau, que objetiva a construção
de uma política sustentável de proteção de
nascentes e matas ciliares na bacia do Rio

Itajaí. Existem seis sub-projetos: Educação
Ambiental; Recuperação da Mata Ciliar;
Produção de Mudas; Fortalecimento de

Políticas Ambientais Municipais;
Desenvolvimento do Sistema de

Informações da Bacia do Itajaí; e

Aparelhamento Institucional daAgência da
Água.

Cresce emprego com

carteira assinada
Foram criados em julho 154.357 novos

émpregos com carteira assinada, 31,4%
a mais do que o registrado no mesmo

período de 2005, com U7.473 empre
gos formais. As informações são do

Cadastro Geral de Empregados e De

sempregados (Caged), divulgadas pelo
Ministério do Trabalho.

É o segundo melhor resultado desde

julho de 2004, quando foram abertos
202.033 novos postos de trabalho. No
acumulado deste ano, foram gerados
1.078.155 novos empregos, resultado
um pouco ·inferior ao de 2005, quando
foram criados 1.083.776 empregos e de

2004, de 1.236,7 novas vagas. No acu

mulado dos últimos 12 meses encerra

dos em julho, o saldo foi de 1.248.360

postos de trabalho.

Dicas de
Segurança

Sargento
Evandro de Mello do Amaral

Assalto contra pessoa
portadora de valores

Atualmente tem ocorrido assaltos a

pessoas portadoras de valores, por
seguirem rotinas e procedimentos
incorretos; siga as orientações a seguir:
Têm-se observado que nas ocorrências

de roubo ou assalto contra uma pessoa,
geralmente a vítima tem em seu poder
quantias significativas de dinheiro, o que
nos faz deduzirque são alvos escolhidos
em razão dos valores que possuem

naquele momento. Explicamos a seguir
algumas açõespreventivas, como intuito .

de se evitar que as�ssoas sejam vítimas
da ação de meliantes:
- Procure andar acompanhado.
- Seja prudente e discreto ao realizar

transações frnanceiras.
- Não siga rotinas para transportar
dinheiro para o banco, use horários e

intinerários diferenciados
- Não comentar ao telefone sobre o porte
de valores.
- Ao contar dinheiro, faça em ambiente
reservado e seguro.
- No. banco, ao realizar operações
financeiras, quando necessitar de

esclarecimentos, não aceite ajuda de

pessoas desconhecidas, recorra aos

funcionários identificados.
- Evite "encurtar caminho" por ruas

escuras, pouco iluminadas ou ruas

desertas.
- Cuidado com o golpe do "bilhete

premiado" e outros.
- Evite conversar com pessoas estranhas
dentro ou fora do banco.
· Proteja bem o dinheiro ou cheques na
hora que for ao banco fazer depósitos.
· Nunca aceite ajuda de estranhos ao

utilizar os caixas eletrônicos.
· Não pare para atender pedidos de
desconhecidos. Desconfie sempre de

pessoas estranhas com conversa

envolvente que tentem aproximação.
· Separe previamente o dinheiro
necessário para pequenas despesas.
· Evite ao máximo sacar grandes
quantias, pois existe a possibilidade de

alguém estar observando e preparado,
através de quadrilhas, para praticar o
assalto.
· Siga diretamente para o seu destino

quando portar grandes quantias.
- São pequenas ações que poderão evitar
grandes transtornos.

tf 33322402

9101 2416/91368141

Rua da Glória,426 - Coloninha (Rua. Preto Leopoldo Schramm)



GERAL

Palestra capacita conselheiros municipais
O

"Papel dos Conselhei- Comasseto, o encontro versou

ros e Conselhos na sobre tópicos como: o que são os

Ad m i n i s t r a ç ã o conselhos, o papel dos

Municipal" foi o tema do último conselheiros e a criação e

encontro que aconteceu entre os manutenção dos conselhos. As
membros do Conselho de mais de 30 pessoas presentes
Desenvolvimento Rural, ouviram o ministrante discorrer
membros de demais Conselhos também sobre a legislação, a

municipais e público em geral. A relevância do incentivo e a

palestra aconteceu na sexta-feira, importância da participação
18, no auditório do Departamento popular no planej amento
de Infra-Estrutura do Estado de governamental, por meio de
Santa Catarina, junto à Prefeitura audiências públicas, plano diretor
de Gaspar, por solicitação do participativo, entre outros meios.
próprio Conselho de Vilmar definiu os conselhos como
Desenvolvimento Rural que viu um _ espaço de discussão,
na discussão sobre o tema uma negociação e articulação. E
maneira de qualificar a orientou: "Para que os conselhos
consciência sobre a relevância sejam um fato, é preciso queo seu

dos conselhos municipais. funcionamento seja regular para
Ministrado pelo Engenheiro que possam fiscalizar, capacitar e

Agrônomo da Epagri de São propor ações de
Bonifácio (SC), Vilmar desenvolvimento".

Ator marca presença no
lançamento da DELAMIP

Foto: Divulgação

Zulu estará no DELAMIP

O ator e modelo Paulo Zulu

confrrmou presença no evento de

Lançamento daQuartaEdição do
DELAMIP - Desfile de Lança
mento da Moda Íntima, Moda
Praia e Moda Academia. A festa
acontece nesta sexta-feira, dia
25, a partir das 20 horas, no Sa
lão de Eventos do Hotel Raul's

em Gaspar.
Zulu, que já participou do

evento em edições anteriores,
também participará do desfile no
dia 8 de setembro. Ele fará qua
tro entradas mostrando as ten

dências de moda praia 2006/
2007 e moda íntima.

Na festa de lançamento, es
tão confrrmadas também presen
ças de modelos, empresários,
personalidades e antenados com
o mundo da moda. Segundoa or
ganização a proposta deste ano

é, além do desfile que acontece

para os empresários e comprado-

res no dia 8 à noite, movimentar
as negociações pormeio daMos-

.

tra, que acontece paralela ao

evento nos dias 7 e 8 de setem

bro. Ao todo serão 36 exposito
res.

A programação do evento

conta com a visitação aos

estandes e desfiles de moda (fe
chado para os empresários, com
pradores do setor e jornalistas).
No dia 8, durante o desfile serão

apresentadas as novidades e ten

dências verão e praia 06/07,
moda íntima e moda fitness, O
DELAMIP é uma promoção da

Associação Comercial e Empre
sarial e CDL de Ilhota.

Novidades neste ano

Devido ao crescimento dos .

empreendedores da cidade o

evento vem sendo reeditado.
Neste ano, na sua 4a edição, o
evento contará com algumas
novidades.

Além do desfile dos

lançamentos, acontece uma:

mostra paralela reunindo
fabricantes e fornecedores do

ramo, nos dias 7 (das 13h às 22h)
e 8 (das 9h às 18h) de setembro,
para que os compradores e.
consumidores da região possam

�onhe�er o potencial e fechar

negócios com as marcas da

cidade.
Outros diferenciais ficarão

por conta da vinda de

compradores de grandes redes

varejistas de todo o Brasil e

também do exterior.

Palestra busca uma maneira de qualificar a consciência sobre a relevancia dos conselhos municipais

Empresas discutem mercado de trabalho

para port�dor de necessidades especiais
O Sine (Sistema Nacional de

Empregos) de Blumenau realiza
hoje, 23, uma reunião com

representantes de empresas da

região para discutir o acesso ao

mercado de trabalho dos

portadores de necessidades

especiais.
O encontro será no auditório

da Secretaria de
Desenvolvimento Regional
(Avenida Brasil, 371 /2° andar
Ponta Aguda), às 13h. Sete

empresas já confirmaram a

participação.
O objetivo maior da reunião

é mapear o perfil do portador de
necessidades que aempresapode
empregar. ''Estemapeamento vai

possibilitar que o Sine oferte

vagas a todas as pessoas,
independente da condição de

cada uma", observa Silvio

Amorim, coordenador do
encontro e funcionário do Sine de
Blumenau.

"O Sine quer estimular mais
do que o cumprimento da Lei de

Cotas; quer promover o

surgimento de empresas
inclusivas, que contratam

portadores de deficiênciamesmo
sem ter o número mínimo de

empregados exigidos pela Lei",
acrescenta.

Participarão aindado encontro
representantes da Abada

(Associação Blume'nauense de
Auxílio aos Deficientes

Auditivos), Acevali (Associação
deCegos doVale do Itajaí),Apae
(Associação dePais eAmigos dos
Excepcionais) e Abludef

(Associação Blumenauense de

Deficientes Físicos).
Necessidades especiais
A Lei Federal n° 8.213/91,

que regulamenta a contratação
de trabalhadores portadores de
necessidades especiais, dispõe
que a empresa com 100 (cem).
ou mais empregados está

obrigada a preencher de

2%(dois por cento) a

5%(cinco por cento) dos seus

cargos com beneficiários
reabilitados ou pessoas
portadoras de deficiência,
habilitadas. O percentual a ser
aplicado é sempre de acordo
com o número total de

empregados das empresas:
com até 200 empregados =

2%,de201 a500=3%,de501
a 1000= 4% e de 1001 em

diante= 5%.

peso. O normal é até 24,9.
IMC acima de 30 indica
obesidade. O índice tor

nou-se um indicador-pa
drão do risco de ataque
cardíaco. O IMC pode de

finitivamente, ser deixado
de lado como medida clí

nico-epidemiológica do
risco cardiovascular.

A incerteza sobre o me

lhor índice de obesidade
não deve se traduzir em in

certeza sobre a necessida
de de prevenção contra o

excesso de peso.

Estudomostra distorções em teste de obesidade
Segundo médicos, o

índice de massa corporal
(IMC), usado como padrão
para medir a obesidade,
apresenta graves distorções
e deveria ser substituído por
um método mais preciso e

concluíram que pacientes
com IMC baixo têm maior
risco de morte' por doença
cardíaca do que os com IMC
normal.

Já os pacientes conside-.
rados acima do peso tinham
melhores taxas de sobrevi
vência e menos problemas

cardíacos que 'as pessoas'com
IMC normal. Foram analisa
dos 40 estudos abrangendo
250 mil pessoas.

A conclusão não é de que
a obesidade é saudável, e sim
de que o IMC, desenvolvido
há mais de cem anos, não me

rece crédito.
O IMC foi inventado pelo

matemático belga Adolphe
Quetelet, entre 1830 e 1850.
Ele é a expressão do peso di
vidido pela altura ao quadra
do: Quem tem IMC abaixo de

18,5 é considerado abaixo do



Rural
Horta Comunitária
realiza 4a colheita

Crianças associadas à Pastoral da Criança, colhem a quarta safra de verduras na horta comunitária

Realizar
atividades de

educação alimentar,
nutricional e para o

consumo, oferecendo oportuni
dade de agregação de renda às
fanu1ias. É esta perspectiva que
a implantação da Horta

Comunitária, na Comunidade
Santa Rita, no bairro Sete de

Setembro, vem priorizando em

suas colheitas.
A produção dos alimentos

serve como componente de
acesso e disponibilidade às
famílias que possuem o papel da
produção, para auto-consumo

familiar. Além disso, a horta se

articula com programas de

abastecimento, distribuição de

alimentos, educação alimentar e
nutricional. Com a idéia de
incentivar as crianças a terem

uma alimentação saudável, que,
em parceria com a Pastoral da

Criança, aUXI1io do coordenador
do núcleo da pastoral local,
Sílvio Schramm e da voluntária
e coordenadora Paroquial,
Jocenira Waltrick, que as 10
famílias cadastradas na Pastoral
daCriança, colheram o 4a plantio
de couve-flor, couve-folha,
repolho, beterraba, nabo,
brócolis, cenoura e cebolinha

verde. As verduras cresceram

fortes e viçosas.
O coordenador explica que a

próxima plantação será de feijão
vagem, abóbora e pepino.
"Acredito muito nas fases da lua.

Depois da lua cheia, plantamos
batata, aipim e beterraba; já na lua
crescente plantamos feijão,
abóbora e pepino. Já fiz

experiências e percebo que vale
à pena confiar na lua", conta
Schramm. Estahorta comunitária,
sedimenta o trabalho coletivo de
forma cooperativada com a

perspectiva de economia

solidária, fazendo parte de

espaços de convivência social,
com a realização.de atividades de
educação alimentar e nutricional

para o consumo, para a saúde,
devendo a comunidade ser

necessariamente envolvida na sua

gestão. É com alegria e satisfação
que as crianças se manifestam

quando voltam para casa e levam
o fruto de seu trabalho. Para elas,
ir à horta não é um compromisso
de horário, e sim um lazer, uma
recreação. Eles aprendem a

valorizar o trabalho e conhecem

importância das verduras e

hortaliças na alimentação das

pessoas.



Saúde
Começa a Campanha
contra Paralisia Infantil
A

Secretaria Municipal de
Saúde da Prefeitura de
llhota realizou a 2a etapa

da Campanha de Vacinação
contra a Poliomielite, que iniciou
dia 2-1 de agosto e vai até IOde
setembro. O dia nacional da

campanha é no sábado, dia 26.
Todos os postos estarão
atendendo das 8h às l7h;
ininterruptamente. Na la etapa, a
Secretaria Municipal de Saúde -

(SMS), conseguiu atingir a meta
de 100% na cobertura vacinal, ou
seja, foram vacinadas 890

- crianças entre os dias 5 e 16 de

junho.
Na 2a fase, todas as crianças

com idade até cinco anos devem
tomar a gotinha novamente para
completar o ciclo de vacinas
contra paralisia infantil, inclusive
aquelas que não tomaram na la

etapa, devem ser vacindas.

Segundo o'Secretário de Saúde,
Lavino Miguel Nunes, a meta

preconizada pela secretaria é de
100% de cobertura, "já que a

equipe do Programa de Saúde da
Família (PSF), trabalha com

1OO�· de abrangência, garantindo
a erradicação dapólio" '.destacou.

- Durante a campanha são

'\,
...,.�'_"""'"

Crianças menores de cinco anos, devem ser vacinadas contra doenças nos postos de saúde

disponibilizadas outras vacinas crianças menores de cinco anos. vacinação de seus filhos ou

contra doenças como hepatite B, A enfermeira coordenadora da dependentes. As Unidades de

tetravalente, tríplice viral, tríplice Vigilância Epidemiológica, Saúde de Braço do Baú e Alto
bacteriana e rotavírus, para Jocelene Arceno, orienta as mães Baú também farão reforço de
atualizar o esquema vacinal das para levarem as carteirinhas de vacinas para adultos.

Rotavírus atinBe principalmente crianças
Uma doença coloca em

alerta especialistas da área de
saúde em todo país. As crianças
de até 5 anos de idade são as

principais vítimas do rotavírus.
No Brasil, não há números
oficiais sobre a doença, porém,
segundo aOrganizaçãoMundial
de Saúde, (OMS), cerca de 450
mil crianças morrem por ano

vítimas do rotavírus. Médicos

comprovam que os sintomas da

doença'são diarréia, vômito e

febre.
A doença foi identificada

pela primeira vez há mais de 30
anos na Inglaterra e Austrália.
Não se sabe quando chegou ao

Aviso à comunidade
Brasil. Mas hoje o OMS calcula

que de cada 10 pacientes
internados com diarréia no país,
três podem estar com rotavírus,
que se espalha rapidamente e

atinge as crianças. Para os recém
nascidos, já existe vacina, e de

graça - 8 milhões de doses
foram distribuídas este ano nos

postos de saúde em todo o país.
Os bebês devem ser imunizados
até os primeiros seis meses de
vida. O Ministério da Saúde

informa que não tem os dados
nacionais sobre casos' de
rotavírus porque os números são
levantados pelas Secretarias de

Saúde dos Estados e

As unidades de Saúde do

Município deGasparSão destinadas
ao atendimento de quadros clínicos
crônicos ou agudos (urgência),
sendo que quando não possuem
suporte (material, medicamentoso
ou recursos humanos qualificados)
para o. atendimento destes

pacientes; estes são encaminhados,
por meio do sistema de contra

referência ao Pronto-atendimento

hospitalar. Todas as situações
devem ser avaliadas pelosmédicos
das Unidades de Saúde antes de
serem encaminhadas ao pronto
atendimento.

O. que é emergência:
Considera-se emergênciaa situação

naqual énecessário tomar decisões,

imediatas, devido à sua gravidade.
Exemplo: situações de

emergência: parada cardíaca e/ou

respiratória; traumatismo craniano;
hemorragias graves; traumas

graves, fraturas expostas,
afogamentos, envenenamentos,
queimaduras de 2°e 3°graus. Oque
é urgência?É a situação que requer
assistência médica dentro de um

reduzido espaço de tempo. São
ocorrências imprevistas, onde o

_

portador de uma das

enfermidades, necessita de
assistência médica, imediata.

Exemplo: Situações de Urgência:
febre, vômito e desmaio.

Foto: PMI Os efeitos colaterais do
tratamento quimioterápico
aplicado às pacientes com

câncer de mama são mais
intensos do que se

acreditava até agora. Um
estudo mostrou que os

efeitos são principalmente
infecção, perda de glóbulos
brancos, desidràtação e

náuseas.
Estes sintomas são

sentidos por uma em cada
seis pacientes de câncer de
mama que, com freqüência,
têm que ser internadas em

caráter de emergência.
Segundo cientistas, em

muitos casos .as pacientes
não precisam da I

quimioterapia, pois basta
um tratamento com cirurgia,
radiação e hormônios. No

entanto, os cientistas adver
tem que isto não significa
que a quimioterapia.não te

nha resultados positivos na

maior partedos casos.

Cerca de 16% das mu

lheres experimentaram efei
tos colaterais graves que le
varam ao atendiniento de

�mergência ou à Internação.
Além disso, as possibilida-_
des de experimentar um re

sultado negativo do trata
mento auménta�atn 20% por
mês durante cada mês adi
cional de quimioterapia ad
ministrada às pacientes após
o diagnóstico inicial.

, 1\ pesquisa mostra' a ím-
.

porjância em analisar como
remédios atingem as pes

soas no atendimento médi
co do dia a dia. É importan-

jte conhecer o impacto de in-, •••
tervenções como a

quimioterapia, para que as

pacientes possam tornar de
cisões informadas sobre os

e benefícios de suas

escolhas de tratameüto.

Posto lrmõos Deggou
Dr. ValrnorBeduschi Júnior
Dr. Charles K. De Medeiros
Dra� Meti Terezinha Zibetti

.E?3El2-003E?
Rua: VereadorAugusto Beduschi. n" 127 - JO anda.' - Gaspar - se

Fone: 3332- 0918 -'Rua Dr. Ner:eu Ramos, 1164· Coloninha • Gaspar
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VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES
BELA VISTA - Alvenaria com

129,60. m2 - 0.3 dormitórios, sendo
0.1 suite - Rua Theobaldo

Deschamps - R$ 85 mil. Aceita
troca casa pequeno valor; -

Apartamento com 0.2 dormitórios
Residencial Bela Vis1a - R$ 45 mil.
Aceita financiamento bancário; -

Prédio de alvenaria com aprox,
420.,0.0. m2 - 0.2 pisos - Rua Clara
Schmitt, sendo: Térreo 0.3 salas
comerciais. Primeiro andar

apartamento 0.3 dormitórios, sendo
0.1 suite. R$ 210. mil;
CENTRO - Alvenaria com 224,92
m2 - terreno com 3.382,50. m2 -

0.4 dormitórios - Rua Adolfo
Wehmuth - R$ 220. mil; - Alvenaria
com 220.,0.0 m2 - semi-acabada -

Rua José Rafael Schmitt. Terreno
.corn 50.0.,0.0. m2 - R$ 65 mil;
- Alvenaria com 210.,0.0. m 2 - 0.3

dormitórios, sendo 0.1 suite - Rua
Frei Otocar - R$ 220. mil;
- Alvenaria com 278,0.0 m2 - 0.3
suites - em Construcão - t.ot, São
Pedro - R$ 93 mil; - Álvenaria com

30.0.,0.0. m2 - 0.3 dormitórios, sendo
0.1 suite - Rua Cecilia Krauss -

Preço e condições a combinar; -

Prédio de alvenaria com área total
me 638,48 m2 - 0.3 pisos - ampla
sala comercial e apartamento
duplex - Rua Vereador Augusto
Beduschi - Preço e condições a

combinar; - Apartamento Ed.
Residencial Monte Carla com

291,0.0. m2 + 0.3 vagas de garagem
- 0.4 dormitórios, sendo 0.2 suites
- Rua Arnoldo Schramrnrn
totalmente mobiliado' Prédio com

piscina e salão de festas - Preço
e condições a combinar;
COLONINHA:- Mista com 20.4,0.0.
m2 - 0.2 pisos + galpão de
alvenaria com 70.,0.0. m2 - Rua
Prefeito Leopoldo Schramm - R$
140. mil; - Alvenaria com 250.,0.0. m2
- 0.3 dormitórios, sendo 0.1 suite +

terreno com 6.087,87 m2 - Rua

Ilhota, Próximo ao Centro - R$ 350.

mil; - Alvenaria com 30.0,0.0. m2 0.3

dormitórios, sendo 0.1' suite
terreno com 1.312,0.0. - Rua Dr.
Nereu Ramos - R$ 350. mil; -

Prédio de alvenaria - 0.2 pisos -

com aprox. soo.oo m2 - Rua José
Eberhardt - R$ 150. mil;
FIGUEIRA: - Prédio de alvenaria
com 520.,0.0 m2 - 0.2 pisos - novo
- sendo: Térreo - sala comercial
e garagem. 1 º piso - apartamento
- Rua Francisco Sheidt - R$ 180.

mil; GASPAR MIRIM - Alvenaria
com 159,0.0 m2 - 0.3 dormitórios,
sendo 0.1 suite. Terreno com

2.0.0.0.,0.0. m2 + açude - Rua Ana
Venturi R$'!;lo. mil;
GASPARINHO:- Alvenaria - nova

- 0.2 pisos - com 20.0.,0.0. m2 - 0.3
suites + piscina - Rua Pedro
Anselmo Sansão Aceita

.

apartamento menor valor em

Itapema - R$ 250. mil; - Alvenaria
com 185,0.0. m2 - 04 dormitórios,
sendo 0.1 suite - Rua Leopoldo'
Alberto Schramm. Terreno com

1.10.0.,0.0. m2 --R$ 85 mil;
ILI·ioTA: - Alvenaria com 20.9,0.0.
m2 - 03 dormitórios, sendo 0.1
suíte. Terreno com '1.184,0.0 m2-
Rua 21 de junho - R$ 130. mil;

MARGEM ESQUERDA:-Alvenaria
com 20.3,0.0. m2 - 0.2 pisos - +

Prédio de alvenaria com 224,0.0. m2
- 0.2 pisos - Rua Ricardo Stanke -

R$ 140. mil; - Alvenaria com 78,27
m2 - 0.2 dormitórios - Rua das
Palmeiras - R$ 50. mil. Aceita
financiamento bancário;
- Alvenaria com 320.,0.0. m2 - 0.2

pisos - 0.4 dormitórios + área para
facção - Rua Nicolau Threiss - R$
92 mil. Aceita troca por sitio;
B.SANTA TEREZINHA:- Alvenaria
com 20.5,0.0. m2 - nova - 0.5

dormitórios, sendo 0.1 suite - Rua
Paulo Bernardo Schmill - R$ 130.

mil; - Casa de alvenaria + galpão
com área total de 325,0.0. m2 +

terreno com 645,0.0. m2 - Rua
Barão do Rio Branco - R$ 130. mil;
- Alvenaria com 185,0.0. m2 - 0.3

dormitórios, sendo 0.1 suite.
Terreno com 628,0.0. m2 - Rua
Rodolfo Vieira Pamplona - R$ 140.

mil; B. SETE DE SETEMBRO: -

Alvenaria com 196,0.0. m2 - 0.4

dormitórios, sendo 0.1 suité - Rua
XV de novembro - R$ 150. mil;
- Alvenaria com 165,00 m2 - 0.4

dormitórios, sendo 0.1 suite - Rua
João Dirschnabel - R$ 150. mil.
Aceita e/ou parcelamento;
-Alvenaria + kitinete com área total
de 272,0.0 m2 - Rua 1 º de Janeiro
- R$ 85 mil; - Alvenaria com

,160.,0.0. m2 - 0.2 pisos - 0.3 suítes
- Rua 13 de maio - R$ 195 mil;
POÇO GRANDE - Alvenaria com

120.,00. m2 - 0.3 dormitórios - Rua
Silvio Garjewski - R$ 80. mil. Aceita
financiamento bancário;

.

- Alvenaria com 150.,0.0. m2 - 0.3
dormitórios - Rua Henrique Thom
- R$ 110. mil. Aceita financiamento
bancário; - Alvenaria com 287,0.0.
m2 - 0.4 dormitórios, sendo 0.1
suite - Rua Henrique Thom - Em
frente à Bunge. Terreno com

1 :470.,0.0. m2 - R$ 285 mil; VENDE
- TERRENOS/síTIOS BELA
VISTA - Loteamento São
Francisco - Diversos Lotes - com

financiamento; � Loteamento São
Francisco com 462,72 m2 - R$ 36

mil; BR-47o. - Terrenos com área
de 926,10. m2 a 1.60.7,45 m2 -

Vários - Preço e condições' a
combinar; CENTRO - Terreno com

.

575,,0.0. m2 Rua Frederico Nicolau
da Silva - R$ 45 mil; COLONINHA:
- Rua Júlio Deschamps - Próx.
Centro - com 285,60. m2 - R$ 45

mil; FIGUEIRA:- Rua José Mondini
com 498,55 m2 - R$ 32 mil;
G·ASPARINHO:- Sitio com

88.616,67 m2 - Rua Marcelino
Nicolelli .: R$ 80. mil. Aceita troca

por casa até mesmo valor;
MARGEM ESQUERDA:- Rua
Francisco Lenfers com 288,00. m2
- R$ 10. mil - com financiamento
direto; - Rua Manoel lnácio
Bernardo com 43.0.0.0.,0.0. m2 - R$
85 mil; - Rua Hilda Lenfers com

450.,0.0. m2 - R$ 18 mil;
BAIRRO SANTA TEREZINHA:
Rua Rodolfo Vieira Pamplona com

3.873,80. m2 - Próximo Centro -

R$ 175 mil;
BAIRRO SETE DE SETEMBRO: -

Rua Sete de Setembro com

1 :40.1,18 m2 - Preço e condições
a combinar;

Vende-se uma casa de' Vende-se mei a água de
alvenaria com 3 quartos 2 alvenaria de 3,5 x 10 metros,
banheiros churrasqueira, a em terreno de 15 x 30 m

100m da praia de.Barra Velha. quitado. Rua Maestro Egon
ValorR$ 70.000,00. Aceita-se Bonh, Coloninha. aceito
carro de menor valor. Tratar moto. Tratar com Cláudio -

com Rodrigo - (47) 9946 99377881
8410 I 9112 5679

! •

Vende-se terreno, loteamento
São Pedro, lote'45. Valor R$
45.000,00. Tratar pelo telefone -

99790262

Vende-se casa no bairro Lagoa.
Tratar com Daniela - 99411768

Vende-se urna casa de alvenaria
na rua 1°· de Maio, próximo ao

FÓrum, bairro 7 de setembro.
Cozinha e quarto sob medida: Já
com financiamento pronto - 3332
0281 191730154 I 91596165

Vende-se uma casamista com.I00
m2 aprox. terreno com 500m2,
toda murada ótima localização a

550 m do mar. Tratar com

Andrione c (47) 84039381

Vende-se casa ou troca-se por
casa em Gaspar, aceita-se' carro
ou terreno no negócio. Casa tem
140m2 com 11 cômodos,
'estrutura para 2 andares. Situada
na SC 414, 600m da Praia de'
Penha. Valor 60 mil Tratar com
Beto - 9124 5841

Vende-se ou troca-se casa de

alvenaria, 165m de área

construida, 3 quartos, sala,
cozinha, garagem pi três carros,

murada, britada, portão de PVC,
localizada em Joinville. Troca
se por casa em Gaspar. Valor 40
mil, Tratar com Terezinha - (47)
3332-1682

Vende-se loja de confecção,
assessonos, papelaria e

aviamentos, situado no Bela
Vista. Ótima localização. Preço
a combinar. 3397 2231 ou 3397
2713

Vende-se ateliê para pintitra em

madeira e tela. Loja em atividade
no centro de Gaspar, com

clientela formada. Tratar (47)
9141 5646 (47) 9973 3455

.

Vende-se bazar com estoque na

,

rua São José, 300, sala 04,
Centro. Tratar com Vanderlei -

33329500

Aluga-se sala comercial, situada
no edifício Oscar Carlos

Negromonte no centro de

Gaspar, em frente ao posto de
saúde e Sindicato dos
Trabalhadores Rurais. Maiores

informações - 9179 0033

Aluga-se área comercial com
150m2 (12xI2), rua Barão do Rio
Branco, 1578, com frente para a

ruaCandido João dosSantos, 59.
Valor a combinar. Tratar com
Nande ---3397 0876

Compra-se casa de madeira

para retirar do local. Tratar com
Adriano I Chica- (47) 9177 8837
ou 33551736

Vende-se Uno 1,5R, preto,
insulfilm, som painel da Sony,
alarme.Valor R$ 6.900,00.
Tratar com Jayson - 9959 6354
ou 3397-1491

Vende-se Chevet SL,1.6, verde
metálico. 3 donos, todo

lacrado.impecável. Valor R$
7.000,00. Tratar com Daniel -

9173 0154 I
antunes4.1@ibest.com.br

Vende- se Gol CU ano 96, cor
vermelho com roda 15 em ótimo

estado, aceita-se troca. Valor R$
13.000,00 Tratar com Marcos -

99753903

Vende-se Fusca vermelho 82,
modelo 1300 L. Em ótimo estado.
Valor a combinar. Tratar com
Helton Tambosi - (47) 3397 9000

Vende-se, Gol GID, 01 Sportline,
cinza, 52.000 km, 4 portas, CD,
rodas, travas, vidros, insulfilm 'e
parachoques na cor.Valor R$
18.400,00. Tratar com Leandro -

(47) 99113880 I (47) 3325 26491

leandrocristofolini@gmail.com

Vende-se Corsa 1.6, ano 01,
branco, rodas de liga leve, direção
hidráulica e ar condicionado.
Tratar com Bruna - 9924 5831 I

brunatel@yahoo.com.br

Vende-seGolfano 01, prata com
bando em couro, som, rodas 17,
completo, em ótimo estado.
Valor R$ 38.000,00. Tratar com
Sérgio - 8424 2952

Vende-se MB 1618 9393',
Trucado granuleiro e rodoar.
Valor R$ 7.000,00 e assumir 189

parcelas de R$ 490,00. Tratar
com (43) 3327 8645,01,1 9922
4058

Vende-se XLX 250 ano 86 para
trilha, motor forte, em ótimo
estado tem documento. Valor

R$ 1.700,00. Envio fotos por

;-mail. Tratar com Robson -

8812 '1774 ou

kjicwmetal@hotmail.com

Vende-se XTZ 125E, azul, ano
04. Valor R$ 2.000,00 e assumir

parcelas. Tratar com Maba -

88184161

Vende-se XR 200, 01102,
vermelha. Valor R$ 3.000,00 +

Financiamento.' Aceito moto de
menos valor. Tratar com

Fernando - 9929 0327

Vende-se Titan 150, 06, preta.
Somente transferir divida. 4

parcelas pagas de R$ 264,00.
Tratar com Luiz - 8411-1672 ou

9605-5948

Vende-se Ronda CI00 Drean

(Biz), ano 97, recém emplacada,
ótimo estado. Valor R$ 2400,00.
Tratar com Luiz ouAnelir - 3397
0853

Vende-se moto Ronda CG

Today 125, ano 93/94. Valor R$
2500,00. Tratar com Luiz - 3397
0853

Vende-se moto Biz, ano 98
ótimo estado. ValorR$ 2.800,00.
Tratar com Ivan - 3397 3629 I
cinefotomidia@terra.com.br

Engenheiro Florestal.
Consulte pi serviços: Corte de

palmito, Corte de madeira

nativa, Inventários florestais até
3,0 ha,licenciamento de arroz,

medições de terra, Avaliações
de terrenos, Multas ambientais,
Projeto recuperação de área

degradada. Tratar com Lodair.
3328 0896 - 9912 3297

Vende-se computador com

impressora RP Deskjet.Tratar
com Alan - (47) 9905 7527

Vende-se impressora Laser Jet
1012 preto e branco, nova.

Valor R$ 500,06. Tratar com
Fabricio - 3340 5336

Vende-se Playstation 2
destravado com chip Matrix +

2 controles originais, 2 memory
cards e 5 Jogos. Tratar com
Daniel - 9143 1493

Vende-se Playstation One com

35 jogos, 2 controles

analógicos, 2 memory cards,
semi-novo .. Valor R$ 300,00
(rnotivo:comprei um play 2).
Tratar com Thiago - 3332 2237

Vendo e faço manutenção em

micro computadores e
. impressoras. Informações pelo
telefone 3332 5104 I 9993 5500

Vende-se urna filmadora

panasonic, zoom 120 x visor
colorido modo pequena. Nova.
TratarcomAndrione - 8403 9381

Vende-se máquina de -costura
Interlok Siruba. Modelo' 775,
própria para Tactel. Tratar com

Antônio - 9914 3669

ANO
TITAN ES 150

TIT.tjN ESD 150
TITAN 150 KS
TITAN 150 KS

KS 125
KS 125

TITAN KS 125
TITAN KS 125
TITAN KS 125
CG 125 ML
CG 125
CG 125
CBX 250 TWISTER
BIZES
BIZK8
JAWA
FALCON 400 CC
FALCON 400 CC
TORNADO
TORNADO
8CORT GUARUJA
COL 1.6 2 P
GOL TREND4 P
COlCL 1.6
810 COMPLETA
FlORINO FURGAO
FIORINO ABERTA
CORCEL lUXO

05 VERMELHA, PRETA
04 PRETA
05 VERDE, VERMELHA
04 AZUL
03 AZUL, PRATA VERDE
04 VERMELHA, VERDE
03 PRATA, VERMELHA
02 VERDE
03 VERMELHA
83 CINZA
83 -AZUL
86 BRANCA.
04 PRETA
04 AZUL'
02 PRETA
55 RELlQUIA PRETA
05 PRETA

. 01 PRATA
02 BRANCA
04 BRA�CA
92 CIN�
96 VERDE
02 PRETO
94 PRATA
95 GNV CINZA
98 BRANCA'
97 BRANCA
75 RELlQUIA DOURADO

VALOR
R$ 6.100,00
R$ 6.000,00
R$ 5.600,00
R$ 5.300,00
R$ 4.300,00
R$ 4.800,00
R$ 4.700,00
R$ 4.000,00
R$ 4.BOO,00·
R$ 2.000,00
R$ 2.000,00
R$ 2.100,00
R$ 8.900,00
R$ 5.000,00
R$ 3.500,00
R$ 7-,500,00
R$13.100,00
R$ 9.900,ÓO
5000+26 246,00
R$_ 9500,00
R$ 9.700,00
R$ 12.700,00
R$ 23.000,00
R$ 9.000,00
R$ 22.000,00
R$ 14.900,00
R$ 13.000,00
R$ 12:000,00

Toda linha Honda OKm em até 36x sem entrada' I

� I
J

Vende-se placa para captura de

vídeo Pinnacle Deluxe USB
externa. Qualidade deDVD para
passar VRS, DVD. Valor R$
350,00. Tratar com Eduardo -

(47) 9982 0295

Vende-semesa de som Ciclotron
I Wattson "AMWI2", 12 canais
+ 2 monitores semi-nova. Valor
R$ 45Q,00. Tratar comCláudio -

8403 6995 ou 9903 5786

Vende-se TV 29", Mitshubishi,
tela semi-plana, com nota e na

caixa. Valor R$ 800,00. Tratar
com Jean - 332 0478

Vende-se iPod Shuffle 1GB,
novo, na caixa, capacidade para
aprox. 240 músicas + CD

instalação + acessórios. Valor R$
380,00. Tratar com Percy - 9926
1583

Vende-se um som para CaJ;fO que
toca DVD, MP3, CD, CDR .

CDRW. Novo. Tratar com

Andrione - 8403 9381

Vende-se esteira elétrica Caloi

Fitness, semi-nova em ótimo
estado. Valor R$ 500,00 ou 2x
no cheque. Tratar com Tatiane
3332 6232 ou 99626457

COR
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Vende-se 2maquinas de fabricar
Blocos, sendo 1 poedeira e 1

máquina de endireitar ferro, 2
mesas vibratórias,' formas de

moerões, lajotas, guias. Tratar
com Valdir Cardoso - 33323430
ou 91253246

Vende-se cerca de ferro com 15
m de comprimento, incluíndo
portão pequeno e grande. Valor
a combinar. Tratar com Márcio
- 8402 3679

Vende-se circuito fechado de TV
com várias câmeras e 2 telas de
dvd para carro. Tratar com Luiz
- (47) 8835 6340

Vende-se Ar condicionado,
21.000BTU, em ótimo estado.
Valor R$ 950,00. Tratar com
Adriano ou Franciele - (47) 8829
9409 mansebo@bol.com.br

Vende-se freezer vertical de 290
e 230 litros, branco e bege. Pode
escolher. Tratar com Terezinha -

3332 1682

Vende-se aparelho de depilação
roll-on. Tratar com Alan - 9905
7527

Vende-se churrasqueira meio
latão. Valor R$ 35,00. Após
15:00h, pegar no local. End:

Vidal Flávio Dias, 790, Belchior
Baixo. Tratar com Rafael - 3397
2708 ou 9914 3669

Vende-se 4.000 telhas Valor R$
600,00. Tratar com Roberto -

33324904 ou 91278000

Vende-se divisórias de
ambientes "NOVAS" , 05

_
pranchas de 1,3 x 2,10 m; OI

porta com fechadura e chave; OI
janela. 'Ideal para casa e

comércio, Tratar comAdriano ou

Franciele - (47) 8829 9409
mansebo@bol.com.br

Aluga-se máquinas de costura

Cobertura e Overlock. Tratar
com Sílvio - 33327360

Conserta-se Jeans e roupas em

geral. Tratar com Luiz - (47)
88356340

Precisa-se de vendedora externa,
com experiência e prática. Tratar
com Andrione - 8403 9381

Precisa-se de divulgadores para
toda região de SC. Peça inf. para
www.rota.com.br/granaboa ou

fone(47)-88284707. Tratar com
Angela
angelabcsc@yahoo.coni.br

Precisa-se de mecânico em

geral, que tenha experiência em

solda, no horário das 07:00 às
17:00 horas. Tratar com Mário
- (47) 33326397/33325846

Oferece-se serviço de

enfermagem para pernoitar,
domiciliar ou hospitalar. Tratar
pelo telefone - 3332 6914 ou

88164701

Procura-se urgente: serviços
para fazer em casa. Retiro e

entrego 'no local. Tratar com
Patrícia - 3332 7392

Contrata-se divulgadores, com
boa comunicação. Oferece-se bom
salário. Tratar com Silmara - (47)
3397 1970 ou (47) 9922 1299

Contrata-se: Garçon, cozinheira
e auxiliar de cozinha.

Informações com Andréia pelo
telefone 3332 2232

Fazzenda Park Hotel contrata
com urgência: Camareira,
mensageiro, garçom, garçonete,
aux de limpeza e aux de cozinha.
Tratar com Cláudio - 3397 9000

Trabalhe em sua casa nas horas

vagas com manuseio e despacho
de correspondencia. Tratar com
Ezequiel- (47) 33664349

Trabalhe em casa nas suas horas

vagas. Acesse:

www.trabalhoindependente.cjb.net
Tratar com Geruza
rendaaltemativa@gmail.com

Eêonomize 70%
etÍi�ligações�lefÔnicas

Venham Conhecerl A última tecnologia
��Iefônlca chegou para você economizar até 70% nas

,SI:Iª' ligações domésticas, nacionais e internacionaisl
Âlém de multas outras vantagens Imperdfvelsm
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E nesta qüinh;t,�f,it:ft<31}08106"-
'l',,�

�oCal;: Soe. Cultural e Recreativa Alvorada
ft!orá..,io: 19:45 horas

F' stlca: Oportunldadelll Não Percamlll

fllnformaçôes: 8406 8631 I991Q 8701.

Creditos para:

(móveis, Automóveis,
.

-
.

.

Caminhões e Motos.

Aproveite e capjta.lize sua Empresa

Parcelas
R$ 124.00
R$ 224.00
R$ 310.00
R$ 430.00
R$ 620.00

Créditos
R$lO.OOO.OO''''
R$20.000.00
R$28.000.00
R$39.700.00
R$56.000.00

��,!_:;�J< Fone: 3222 2853 ·8405 2874·9980 1928'\:, ,(:',_, '.

'::":�,'I:, - e-maR: realconsorcío@tooa.com.br"I" '-.-' -, j--,

�.:;d,:7if:)'il\·}· www.realconsorclos.com.bf.;:�.\�
v,

·i /, . ;'(ii

. Créditos Contemplados de:
Imóveis,�IItGmóvej91 Caminbóes e Motos

..
'

Entradas" partir de R$ 3 mil.

o bs� COlnj)ramO$ seu C ohsóreio Contemplado ou lião, meSllít em atraso uo cancelado,

Assine agora Terra Banda larga
com Centro de Sesurança - Antivírus,
Conexão Segura e Controle dos Pais -

num só telefone: 0800 777 77 77.

www.téTta.Cóm.br Qual é
a suaê

'Tthfi';nítzt
._--- terra
o Centro de Segurança é vandldo separedamente do serviço do acosso

à internet. Para detalhes do serviço, consulte www.terra.com.br/sequranca

,

De acordo com a legislação em vigor, não
épossível a publicação de anúncio de

emprego no qual haja referência ao sexo,
cor, idade, aparência, religião, condições de

saúde, identidade sexual, situação familiar,
estado de gravidez. Opinião política,

nacionalidade, origem Ou .qualquer outra
forma de discriminação, salvo quando a

natureza da atividade a ser exercida, pública
e notoriamente, assim o exigir.

ABANDONO DE EMPREGO
Comunicamos ao Sr. Sérgio Miranda, CTPS
4038220 Série 0001-SC, que o seu não
comparecimento ao trabalho desde o dia
01107/2006, sem qualquer justificativa,
caracterizou-se Abandono de Emprego, conforme
art. 482 da CLT. Solicitamos o seu comparecimento
na empresa para os devidos registros.

Gaspar, 17 de agosto de 2006.

TRANSPORTES ELlA�E ROCHA LTOA.

Gaspar (se), 14 de março de 2006.

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Gaspar 1 20 Vara Avenida Deputado Francisco Mastella,
s/n", Sete de Setembro - CEP 89.110-000, Gaspar-S'C • E-mail:

gprvar2@tj.sc.gov.br Juiz de Direito: Cássio José
Lebarbenchon Angulski Escrivã Judicial Designada: Ivete

Trapp Dirksen

EDITAL DE INTERDIÇÃO - Art. 1184, do CPC c PRAZO DO
EDITAL: 20 DIAS
Interdição/extinção Da Interdição n° 025.02.004101-7

Requerente: Pernando Theiss

Requerido: Osvaldo Theiss

Interdito(a)(s): Osvaldo Theiss, Rua Pref. Leopoldo Schramm,
Gaspar Grande - CEP 89.110-000, Fone (047), Gaspar-SC, Solteiro,
brasileírora)
Doença Mental Diagnosticada: retardo mental grave. Data da

Sentença: 11/07/2005. Curador(a) Nomeado(a): Fernando Theiss. Por
intermédio do presente, os que virem ou dele conhecimento tiverem,
ficam cientes de que, neste Juízo de Direito, tramitaram regularmente
os autos.do processo epigrafado, até sentença final, sendo decretada
a medida postulada, conforme transcrito na parte superior deste

- edital, e nomeado(a) oCa) curador(a), ora) qual, aceitando a

incumbência, prestou o devido compromisso e está no exercício do

cargo. E, para que chegue ao conhecimento de todos, partes e

terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local
de costume e publicado 3 vez(es), com intervalo de 10 dias na

forma da lei.

CG 125
CGTODAY

, CG 125 TITAN
i
CG 125 TITAN KS
CGTITAN ES
CGTITAN KSE
NXR 150
TWISTER
XTZ 125 K
CBX STRADA
TORNADO
FALCON
XLR 125 KS
XLR 125 ES

84/85/86/87/88
90/91/92/93/94
95/96/97/98/99
00/01/02103/04
00/01/02/03/04
02/03/04
2003/2004
2002/2003/2004
2003/2004
98/99/00101/02
2003
200312004
99/00/01/02
00/01/02

GOAsulte-nos na compra oltvenda"
de sua Moto!!l Compre sua m.o�o.

em até 3.6 vezes. Sem .Entrada
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CONTATOS: 3332-8354
, RUA CANDIDC "cÃa Daa SANTas - 320

(47) 3332-2626
Rua Anfílõquio Nunes Pires, 535

Figueira - Gaspar - se
.

CI) Novos
=- Usados

� Recauch utados
a. Importados

Farmécia

Santa Isa

IDJx1l11tD� ITlllili� .

��
3332-4919

DisR Pizza
3332"9776

Pizza Gigante 45 em R$ 22,00
Pizza Grande 35 em R$ 17,00
Pizza Média 30 em R$ 15,00
Pizza Pequena 20 em R$ 12,00

Parcelamos suas compra
no cartão de crédito
em \3 vezes sem juros
Rua Dr. Nereu Ramos, 265 _ Centro - 3332-6614 • Gaspar

Rua Floriano Peixoto, 225 - Centro ', 3322-0035 - Blumenau

M.I. Máquinas de Costun

Compra e venda.
. de rnâqulnas de
costura de todas
as linhas. Peças

-

e assistência
'técnica

Há 2 anos cuidando do bem...tar da populaç o uasparen••

�
�

�@®� @F�CYX§l
.���
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Gaspar participa dos 46° JASC
G'

aspar estará partici
pando dos 46° Jogos
Abertos de Santa

Catarina (JASC). Realizados nos
municípios de Joaçaba, Herval
dOeste e Luzerna, de 2 a 11 de
novembro. Os JASC são uma

promoção da Fundação
Catarinense de Esportes
(Fesporte) .

A Cidade Coração do Vale
estaráparticipando da disputa em
10 modalidades: bocha feminina,
futebol, atletismo masculino,
caratê masculino e feminino,
remo, tênis masculino, triatlo
masculino, vôlei de praia
masculino e xadrez masculino.

Dessas, apenas a bocha
feminina representada pela
Sociedade Recreativa e

Desportiva 9 de Agosto, e o

futebol, representado pelo Clube
Atlético Tupi, terão de disputar
uma etapa regional de

classificação que acontecerá em
Timbó de 10 a 15 de outubro. As

demais, equipes estão

diretamente classificadas para a

etapa estaduaLlrão disputar a

vaga na bocha, as equipes de

Gaspar, Timbó e São Bento do
Sul.

No futebol, Gaspar concorre
à vaga junto com Timbó, Rio do

Sul, Pomerode e Jaraguá do Sul.
Em ambas as modalidades,
apenas uma equipe irá se

classificar para a etapa estadual.
A Fundação Municipal de

Esportes de Gaspar é a institui

ção responsável pelas equipes
gasparenses no evento, custean
do e disponibilizando sua estru

tura para que haja uma excelen
te participação do município.
"Estamos muito satisfeitos com

a força esportiva dos atletas que
tão bem representam nosso mu

nicípio.
Estamos otimistas em relação

às chances de Gaspar na compe
tição", enfatiza a Diretora-Presi
dente da PME, Valdete Goll.

Idosos corrquistam 28
medalhas na fase regional

Idosos entre 60 e 80 anos par

ticiparam na sexta-feira, dia 18,
da fase regional dos 8° Jogos de

Integração dos Idosos (Jiidos),
que aconteceram em Indaial, no
Pavilhão Municipal de Esportes,
e contaram comaparticipação de
mais de 500 atletas de nove mu

nicípios. Organizadas pela Secre
taria de Desenvolvimento Regi
onal, pormeio da Comissão Re

gional do Idoso, a fase regional
dos Jiidos teve disputas esporti
vas, culturais e muita confrater

nização. Gaspar participou com

uma delegação de 72 atletas que

disputaram os jogos de mesa (si
nuca, canastra, dominó,trilha, ge
neral, truco, damas), competi
ções de atletismo (mini marato
na, caminhada, arremesso de

peso e revezamento misto), jo
gos de quadra (bocha e peteca) e
dança de salão, com premiação

para os três primeiros colocados.
Segundo o Assessor para

Assuntos da Terceira Idade, Rui
Zimmermann, aparticipação dos
idosos em atividades do nível dos

Jiidos é muito importante. "Para
os idosos, a oportunidade de

poder competir e se integrar com
outros grupos é fantástica",
conta. De acordo com oAssessor,
o projeto combate a ociosidade

.

dos idosos. "Eles levam a disputa
a sério", comenta.

"No ano passado, o Municí
pio foi premiado em quase todas
as modalidades", complementa.
Todos os municípios participan
tes receberam troféus de partici
pação e todos os atletas, meda
lhas. Os Atletas daMelhor Idade
de Gaspar obtiveram bons resul
tados em 12 do total de modali
dades disputadas, totalizando um
quadro de 28 medalhas.

JORNAL METAS

Foto: FME

Jogos são disputados em 10 modalidades, por participantes de diversos municípios de Santa Catarina

Escolas participam dafase Regional do Moleque Bom de Bola
Na última segunda, dia 14,

começou a Fase Regional do
CCEF Moleque Bom de Bola,
nos naipes masculino e

feminino, na cidade de
Rodeio. Nesta etapa se

classificaram apenas o

campeão de cada naipe, que
participará da Etapa Estadual

Litorânea. Na etapa regional,
estavam as cidades de

Blumenau, Rodeio, Indaial,
Timbó e Gaspar. As escolas

que representam a cidade de

Gaspar são, no naipe
masculino, o Colégio
Universitário e no naipe
feminino, a EEB Ivo

D'Aquino.

Simão de Indaial, por 6 x O. a EEF Madre Maria Avosani

Enquanto a equipe do Colégio de Rodeio. Na sexta-feira, 18,
Bom Jesus Santo Antônio de no naipe feminino, a EEB Ivo

Blumenau venceu a equipe do D'Aquino enfrentou a EM

Colégio Universitário de Padre Martinho Stein de

Gaspar, por 1 x O. No dia 15, a Timbó, enquanto no naipe
EEB Ivo D'Aquino venceu por masculino, a equipe do

7 x 1 a EBM Leoberto Leal de Colégio Universitário folga.
Blumenau. Os Melhores classificados

No- naipe masculino, o

Colégio Universitário venceu

pelo placar de 8 a O a EEF Prof.
Emir Ropelato de Timbó. No
dia 16, no naipe feminino, a

equipe da EEB Ivo D'Aquino
folgou, já no naipe masculino,
a equipe do, Colégio
Universitário venceu por 4 x 3,
o ColégioMunicipal de Indaial.

Dia 17, a EEB Ivo

nesta Etapa, participam da

Etapa Estadual Litorânea, na
cidade de Pomerode, entre os

dias 3 e 9 de outubro de 2006.
Já na cidade de Palmitos,
acontecerá a Etapa Estadual
Planalto Oeste, dos dias 10 a

16 de outubro de 2006. Os

Campeões destas etapas
disputarão na Etapa Estadual

"Play-off', entre os dias 19 e

29 de outubro, o Título de

Campeão Estadual do

Campeonato Catarinense
Escolar de Futebol Moleque
Bom de Bola, ano 2006.

Jogos e resultados D'Aquino venceu de 9 a O, a
No dia 14, a equipe EEF Madre Maria Avosani de

feminina da EEB Ivo Rodeio, no período matutino e

D'Aquino de Gaspar, venceu no período vespertino o

a equipe EBM Leopoldo Colégio Universitário enfrenta.

-
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ESPORTES

Gaspar realiza 1 Copa Vale
h

a

o Trail Club de Gaspar está

preparando uma grande festa para os

pilotos e todas as pessoas que forem

prestigiar a l" Etapa Copa Vale de Cross

Country 2006, que acontece nesse fim de

semana, dias 26 e 27, no motódromo da
Santinha , no bairro Gasparinho, em
Gaspar.

Segundo o presidente do TrailClub,
Jean Isensee, cerca de duas mil pessoas
devem comparecer no evento que espera
150 pilotos, com destaque para os

gasparenses que vêm obtendo bons
resultados em outras competições. É
importante lembrar que poderão
participar das provas os pilotos que são

federados, como também aqueles que não
são. As categorias serão divididas em:

Cidade Nacional e Cidade Especial,
Força Livre Nacional e Força Livre

Especial e Over Nacional e Over

Especial.
No sábado à tarde, dia 26, os motores

começam a roncar por volta das 13h,
quando terão início os treinos livres. No

domingo, a agitação começa logo cedo,

Pilotos se preparam para as provas da 1� Etapa da Copa Vale do Cross Country 2006

às 8h da manhã com os treinos livres e às As inscrições serão feitas no local
10h a primeira bateria será realizada, das provas, a partir de sábado até no
dando inicio às competições, com direito domingo antes de começar a primeira
a star gate na largada. prova

Equipes esquentam
B.aiJtit'�e semana,

dias 19 e 20, aconteceram
mais disputas referentes ao II
Jogos Entre Bairros de

Gaspar, no Centro Integrado
de Eventos João dos Santos.
No sábado, iniciaram as

disputas na modalidade de
voleibol feminino. No

primeiro jogo, o Sete de
Setembro venceu por 2 sets

����������--�
a O o Pólo Santa Terezinha, Voleibol feminino foi disputado no Centro Integrado
com parciais de 25x14 e 25xlO. Já no da Silva. O segundo jogo foi o mais

segundo jogo o Poço Grande derrotou o disputado e teve também a vitória do Santa
Sete de Setembro p�r 2 sets a 1 (25x21- Terezinha por 2 a 1, com mais um gol da
16x25 - 15x13). As disputas na atleta Vanuza e outro da Priscila Dutra.
modalidade de voleibol (masculino e Pelo Poço Grande, o gol foi marcado pela
feminino) terminarão no próximo sábado, atleta Cacilda Schmitt. Após essas duas

26, a partir das 14:00 horas. vitórias sobre o Poço Grande, o Pólo Santa
As disputas no .futsal feminino Terezinha se sagrou Campeão no Futsal

aconteceram no domingo, dia 20. No Feminino, somando à pontuação geral do
primeiro jogo, o Santa Terezinha venceu TI Entre Bairros mais 21 pontos, e o Poço
por 2 a O, com dois Gols d� atleta Vanuza Grande mais 18 pontos.

o II Entre DisputaJaz campeões
.

no Bicicross
No sábado, dia 19, a Associação

Gasparense de Bicicross (AGBx),
participou da 4" etapa do 'Campeonato
Catarinense de Bicicross, em Balneário
Camboriú 'Y contou com a participação
de cinco pilotos gasparenses, entre eles
estavaLucianoAndriett,(academia longa
vida) elite cruizer; Diogo Cecon, (Telas
Bernardes, e Central Transfers), boys 11

ãnos, que foram os campeões na sua sua

categoria. Já o vice-campeonato ficou
com.Gabriel Cantovick, boys 7 anos e

CamilaCecon, girls 15-16 anos. O piloto
José E. Rainerte, o Dudu, (RaulMateriais
de Construção, JBL fones, e Thilico
Cabeleireiro), boys 16 anos, foi o 3°
colocado na disputa.

D �is Toques
Medalhas: A delegação gasparenses da
terceira idade fez bonito nos 8° Jogos da
Integração dos Idosos, que aconteceram

em Indaial. Os 72 "jovens" atletas

conquistaram 28 medalhas. Parabéns!

Pergunta: O quepretendem fazernossos
candidatos a deputado estadual pelo
esporte de Gaspar?

Adiado: Chuva adiou a 6a etapa do

Programa Carrossel, que seria realizado
naComunidade São Cristóvão no último
sábado. A próxima etapa está marcada

para 6 de setembro, no GasparMirim.

Pouco dinheiro: E opior é que os clubes
ficam com bem pouco do dinheiro da

venda desses craques. No caso de Tmga,
o Inter ficou com apenas 20% do valor
da transação. JáRafael Sobis, foi vendido
por 9 milhões de euros, mas apenas 2
milhões de euros ficaram para o clube.A
maior fatia, como sempre, fica na mão
dos empresários.

Rodada:Enquanto os dirigentes vendem
os craques, os jogadores entram em

campo para mais uma rodada do

Campeonato Brasileiro na noite de hoje.
Seis partidas estão marcadas: Goiás x

Internacional, Atlético x Ponte Preta,
Palmeiras x Fluminense, Botafogo x

Cruzeiro, SantaCruz x Santos, Juventude
xCortinthians e São CaetanoxFlamengo.
Amanhã, três jogos completam a 19a
rodada: Grêmio x Fortaleza, São Paulo x
Paraná e Vasco x Figueirense.

O que disse...
O ex-goleiro, Chilavert, sobre o recorde
de gols batidoporRogério Ceni, do São
Paulo.

"O Rogério não é maior nem fez mais
gols que Chilavert. Eu fiz 70 gols. Te
nho as contas. Ele não me superou".

Quadra coberta
Aulas de tênis com professores

especializados
Treinamento em todos os níveis

Atendimento diario, matutino,

"Qualidade garante a pre"ferência"

.,-� ; ,
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: Kit relação CG e Biz - R$ 35,00 (colocado) !

Pneu traseiro Titan - R$ 55,00 (colocado) i
.

Óleo Mobil - R$ 10,00(COIOCadO) i
�.II ••••• II .. I •• I I I.III •• I.I I 11 111 11 II II •••• II J

Serviço de Socorro·Leva e Traz!

V 3397-0779 / 9973-6860
Atendimento: 08h às 20h de Segunda à sexta·feira I Sábados OT:30min às 12h

Rua Brasil, 250 - Santa Terezinha - Gaspar - se

""""""""
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Torneio reúne equipes da região Previsão
do Tem'po

Aconteceu
no último

domingo, dia 20, o V
tradicional Torneio

Feminino de Futebol de Areia,
organizado pelo clube Amigos da

Figueira. As partidas foram

disputadas no campo do clube, e
reuniram nove equipes da cidade e

região, comoGaspar, ltapema, ltajaí
e Blumenau. O objetivo foi

promover uma integração da

comunidade, como também

proporcionarmomentos de lazer.
Os jogos tiveram início as 8h

da manhã e se estenderam até às

17h, sendo realizadas 26 partidas,
incluindo às de WO devido as

desistências de algumas equipes.
Segundo o presidente do clube,
LuísAngioletti, o torneio foi de alto
nível técnico e no decorrer dos

...,,��...

Max, Min .

'"J:i1 ;,.iit Quarta
� �

Ensolarado 23° 12°,J<
J

:vl:�{ Quinta
... ... 24° 14°":..�� <t;: Ensolarado

• SéXta
,

Parcial 25° 15°� "fi"
nublado

Parcial 25°
nublado

feita em dinheiro e mais o troféu. 150,00 e para o quarto R$ 60,00.
Para o primeiro lugar foram As demais equipes receberamuma

reservados R$
J
caixa de cerveja pára

300,00, para Q comemorarem a participação no

segundo R$ evento. Houve medalha também

200,00, para o para a goleiramenos vazada epara
R$ a artilheira do torneio.

Domingo
Pancadas 25°

Pancadas 21°

"r�' 'd-"lei a


